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Российская компания 
по производству и 
продаже женской 
одежды. 
Все коллекции – 
от идеи до реализации – 
создаются в России 
на собственной 
фабрике RUXARA.

Целевая аудитория: 23-50 лет  
Размерный ряд: 42-52 

RUXARA — бренд одежды для современной успешной женщины, 
которая выделяется элегантностью и чувством стиля. 
Стиль RUXARA — это трендовые силуэты и женственность, 
уверенность и чувственность, удобство и комфорт. 
 
RUXARA – это новое видение о гардеробе современной женщины, 
который состоит из правильной базы, грамотно продуманной 
цветовой гаммы, где вещи легко комбинируются между собой.
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– Андрей Валентинович, несмотря на 
все перипетии, российский легпром за 
последние годы всё же демонстрирует 
небольшой рост. Обозначьте некоторые 
конкурентные преимущества России.

– По правде сказать, у нас их не особо 
много. В тот момент, когда большинство 
западных, и прежде всего европейских, 
компаний закрыли у нас свой бизнес, для 
России открылось так называемое «окно 
возможностей». Но для того, чтобы его 
использовать, нужно иметь программу 
развития отрасли по примеру тех стран, 
которые имеют отдельные программы по 
текстильной и лёгкой промышленности.

За последние годы на территории России 
не было построено новых крупных предпри-
ятий, которые бы существенно повлияли на 

изменение ситуации к лучшему. В первые 
годы антироссийских санкций те компании, 
которые приступили к активной работе по 
замещению ушедших брендов, начали с ма-
лых объёмов и поначалу производили про-
дукцию у нас. Безусловно, в стране есть ряд 
современных производств, но в основном 
это ИП, и, к сожалению, уровень технологиче-
ских возможностей у них достаточно низок. 
Сперва эти предприятия были загружены, а 
дальше, по мере развития ситуации и ста-
новления брендов, к концу 2023-го – началу 
2024 года многие из них стали искать воз-
можности увеличения объёмов и снижения 
себестоимости, двинувшись, соответственно, 
в сторону стран, имеющих собственную про-
грамму развития: Китай, Узбекистан, Кирги-
зия, Вьетнам, Турция и т. д.

Но, несмотря на это, отметить поло-
жительные моменты всё же можно: у нас 
появились новые бренды, мы научились 
работать с модой и трендами, но для того, 
чтобы эти результаты не стали вновь в 
значительной степени достоянием чужих 
людей, нам нужно серьёзно реформиро-
вать отрасль.

– 2024 год оказался весьма сложным 
для большинства российских предприя-
тий лёгкой промышленности в вопросах 
импортозамещения, но из положительных 
моментов можно отметить рост торгового 
оборота между Россией и ОИС и попытки 
переориентировать логистические марш-
руты в сторону Востока и Азии. В чём ещё 
продолжится наше движение вперёд?

Андрей Разбродин: 
«Чтобы увидеть результаты, 
Стратегию развития 
текстильной и швейной 
промышленности РФ нужно 
принимать и начинать 
исполнять»

Ни для кого не секрет, что 
российская экономика в течение 
последних лет испытывает 
серьёзную трансформацию. 
Сфера лёгкой промышленности 
не является исключением, но, 
несмотря на все трудности, 
продолжает искать пути для 
роста. Помогает легпрому 
развиваться Российский союз 
предпринимателей текстильной 
и лёгкой промышленности во 
главе с президентом Андреем 
Разбродиным. С ним мы обсудили 
многие насущные вопросы: 
неоднозначное положение дел в 
сфере лёгкой промышленности, 
развитие производства 
технического текстиля и рынка 
шерсти на территории России, 
перспективы для индустрии моды 
и международное сотрудничество.
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– Очень радует тот факт, что мы расши-
ряем географию сотрудничества, в том 
числе с мусульманскими государствами: 
в частности, мы подписали соглашения с 
крупнейшими пакистанскими и ирански-
ми ассоциациями. Раньше мы работали 
с этими странами через Европу, многие 
российские выставки проводились с евро-
пейскими компаниями, которые серьёзно 
повлияли на наш рынок и на тех, кто на 
этом рынке представлен, в том числе из-
за рубежа. Сегодня же мы осуществляем 
торговый оборот с исламскими странами 
напрямую, логистика построена. Имеется 
удорожание финансовых инструментов, 
и пока это не позволяет в полной мере 
воспользоваться разницей в цене. И тем 
не менее даже эта разница играет для нас 
очень важную роль.

– Какие действия нужно предприни-
мать России, чтобы в должной мере на-
сыщать собственный рынок текстильной 
продукции?

– Союзлегпром разработал Стратегию 
развития текстильной и швейной про-
мышленности Российской Федерации до  
2035 года в сотрудничестве с Высшей 
школой экономики, это серьёзнейший 
аналитический документ, на базе которого 
сделано несколько прогнозов интенсив-
ного, экстенсивного и среднего путей раз-
вития. Поэтому ответ один: если мы хотим 
кардинальных изменений в отрасли, ею 
нужно детально заниматься.

В начале 2000-х годов только ленивый 
не говорил, что в России заниматься сель-
ским хозяйством невыгодно, потому что 

у нас около 80% «сложных» земель. А на 
сегодняшний день мы едим собственные 
помидоры, экспортируем эту продукцию 
и по сельхозэкспорту выходим на лиди-
рующие позиции в мире. Вот какое значе-
ние имеет программа, пусть с издержками, 
пусть с ошибками, но в целом качествен-
но и последовательно реализуемая по сей 
день.

То же самое можно сделать с тек-
стильной и лёгкой промышленностью, 
учитывая то, что по объёму это второй 
рынок в России после пищевого. При 
наличии качественной конкуренции 
нам нужно выходить на уровень 40-45% 
освоения собственного рынка продук-
ции легпрома. И это вполне реально, 
в Стратегии это всё прописано. Сейчас 
этот документ активно обсуждается на 
разных уровнях, его принимают как 
серьёзную аналитическую работу. Но 
чтобы увидеть реальные результаты, за 
обсуждением должны идти действия, 
Стратегию, пусть с издержками, изме-
нениями, добавлениями, уточнениями, 
нужно принимать и начинать исполнять.

– За счёт чего Китай занимает на сего-
дняшний день такой объём рынка, фак-
тически являясь монополистом в лёгкой 
промышленности? И чего, по сравнению 
с КНР, не хватает российскому легпрому?

– Китай прочно удерживает первенство 
на мировой текстильной арене, его доля в 
производстве отрасли достигает впечат-
ляющих 44%, что делает его бесспорным 
лидером глобального масштаба. Китайская 
Стратегия развития отрасли невероятно 
объёмна; более того, её постоянно улучша-
ют и актуализируют. Являясь монополистом 
на мировом уровне, Китай может спокой-
но диктовать свои условия и цены в ряде 
рынков. Вот и ответ: Китай, в отличие от 
России, безостановочно, планомерно раз-
вивался, постоянно совершенствуя свою 
Стратегию. И нам нужно брать с них при-
мер, чтобы продвигаться и расти.

– Какие наиболее ощутимые меры 
государственной поддержки оказывает 
отрасли государство сегодня? И на какие 
меры вы возлагаете наибольшие надежды 
в 2025 году?

– На данный момент самая действенная 
структура по поддержке не только нашей, 
но и других отраслей – это Фонд развития 
промышленности России, организация, ко-
торая работает современно, качественно, 
но решает вопросы только инвестиционно-
го характера, а все остальные, в том числе 
не только финансовые, она, к сожалению, 
решать не может.

Что касается остальных мер поддержки, 
они находятся в пределах 2 млрд рублей в 
год. И всем понятно, что относительно рын-
ка и тех налогов, которые платят участники 
нашей отрасли, эта сумма ничтожна и не 
способна ничего изменить.

– Производство химических и синтети-
ческих волокон в России при правильной 
организации обойдётся как минимум в два 
раза дешевле, чем в Китае. Есть ли цель на 
ближайшие годы сфокусироваться именно 
на этом направлении?

– Это базовая тема, и она отдельно про-
писана у нас в Стратегии. Если мы хотим, 
чтобы наша отрасль в России сохранилась, 
развилась и заняла совместно с коллега-
ми из СНГ достойное место в мире, нужно 
вернуться к уровню кооперации, которая 
была в Советском Союзе.

«У НАС ПОЯВИЛИСЬ НОВЫЕ БРЕНДЫ, МЫ 

НАУЧИЛИСЬ РАБОТАТЬ С МОДОЙ И ТРЕНДАМИ, 

НО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ЭТИ РЕЗУЛЬТАТЫ НЕ СТАЛИ 

ВНОВЬ ЧУЖИМ ДОСТОЯНИЕМ, НАМ НУЖНО 

СЕРЬЁЗНО РЕФОРМИРОВАТЬ ОТРАСЛЬ».

АКТУАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
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Непростая экономическая ситуация как 
в России, так и в Европе рано или поздно 
разрешится. И определённый объём вза-
имоотношений с Европейским союзом, 
европейскими компаниями останется. Уже 
сейчас зарубежные компании приступили 
к переговорам по возврату на российский 
рынок, потому что он интересен не только 
как рынок продаж, но и как промежуточ-
ный рынок, в том числе в производстве 
определённых вещей между нами и Кита-
ем, то есть серьёзных совместных коопера-
ционных проектов как со стороны России с 
Китаем в сторону Европы, так и наоборот.

По вопросу производства химических 
и синтетических волокон в России мы 
активно общаемся с компанией «Сибур», 
крупнейшим российским производи-
телем синтетических материалов и одной 
из наиболее динамично развивающихся 
компаний глобальной нефтегазохимии. И я 
очень надеюсь, что в скором времени дан-
ное направление деятельности войдёт в 
определённые государственные програм-
мы, потому что под это постепенно начнут 
трансформироваться рынки, изменятся 
цены, и нужно быть к этому готовыми.

– Как продвигается процесс разработки 
Союзлегпромом «дорожной карты» по разви-
тию производства шерсти на территории Рос-
сии, ведь это поручение Правительства РФ?

– Говоря про шерсть и её производство, 
мы свою работу делаем, но, к большому 
сожалению, нужно понимать, какая роль 
сегодня отведена таким структурам, как 
наша. Наступил тот момент, когда, имея 
серьёзное намерение развиваться в любом 
направлении, нужно менять систему управ-
ления отраслями в государстве. Мы вхо-
дим в ТПП, и если брать пример Германии, 
то крупнейшие отраслевые ассоциации, 
входящие в ТПП, через неё юридически 
системно связаны с ведущими министер-
ствами, с государственными органами и 
так далее. Союзлегпром создал Стратегию, 
но все наши действия носят инициативный 
характер. Заниматься развитием отрасли, 
стратегиями – задача прежде всего госу-
дарственных органов, мы же в этой ситуа-
ции можем только проявлять инициативу.

На сегодняшний день, на мой взгляд, 
распределение должно идти по-иному: все 
системы взаимоотношений между такими 
структурами, как наша, и государством, в 
данном случае министерством, должны 
определяться на основе прав и обязанно-
стей, всё должно быть прописано юриди-
чески, с подробным описанием обязанно-
стей каждой стороны, правами, сроками 
исполнения и так далее. Тогда работа будет 
эффективной и качественной.

Поэтому, возвращаясь к развитию 
производства шерсти в России, все свои 
предложения и идеи мы прописали в Стра-
тегии, но исполнение, в частности работа 
над стандартами по внедрению аукциона 
и так далее, лежит на стороне Минсельхоза. 
Но заставить его ускоряться либо действо-
вать по тому плану, какой мы считали бы 
правильным, мы не можем, у нас для этого 
рычагов нет. Пока в наших силах на сове-
щаниях, проводимых Советом Федерации, 
говорить о том, что сделано правильно или 
неправильно, и далее вносить эти изме-
нения в «дорожную карту». При наличии 
немного другой системы процесс мог бы 
идти в четыре раза быстрее, чем сейчас.

– Развитие технического текстиля име-
ет колоссальный потенциал, именно он со-
ставляет около 56% от всего глобального 
рынка. Что необходимо России для про-

движения в производстве технического 
текстиля?

– Развитие технического текстиля без 
развития химических и синтетических 
волокон невозможно. Нам хорошо из-
вестно, что немецкие предприятия в этом 
направлении начинают сокращаться и 
переводить свои производства, в частно-
сти, в Индию, а связано это в значительной 
степени с тем, что сырьевую базу для этого 
после 1-й, 2-й переработки нефти и газа 
они получали и в России, и в Белоруссии.  
И сегодня их конкурентные преимущества 
начинают слабеть, они либо сворачивают 
своё производство, либо переводят его в 
более конкурентные юрисдикции.

Для продвижения технического тексти-
ля и вложений в него должна появиться 
сырьевая составляющая. Как только это 
произойдёт, начнёт увеличиваться и коли-
чество предприятий, работающих в этом 
направлении.

– «ЛегПромПарк» – пример сообще-
ства, где помогают развиваться молодым 
специалистам. На каком этапе сейчас 
находится создание кластера индустрии 
моды в Москве?

– «ЛегПромПарк» – это прежде всего 
структура, это часть работы в направле-
нии объединения отрасли, чтобы внутри 
страны нашу отрасль увидели объёмно. Это 

сообщество призвано выстроить структу-
ру индустрии моды в России, которой, к 
сожалению, тоже нет. У нас в стране есть 
масса гениальных дизайнеров, в том чис-
ле молодых, и последние годы показали, 
что мы этим богаты. Но нужна именно 
инфраструктура, индустрия моды, та, ко-
торая давала бы возможность нашим ди-
зайнерам быстро продвигаться, произво-
дить одежду и обувь. На данный момент 
«ЛегПромПарк» – креативное сообщество 
индустрии моды.

– С какими странами вы видите наи-
более плодотворное взаимодействие в 

«Я ОЧЕНЬ НАДЕЮСЬ, ЧТО В СКОРОМ 

ВРЕМЕНИ ПРОИЗВОДСТВО ХИМИЧЕСКИХ 

И СИНТЕТИЧЕСКИХ ВОЛОКОН ВОЙДЁТ В 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ПРОГРАММЫ, ПОД ЭТО 

ПОСТЕПЕННО НАЧНУТ ТРАНСФОРМИРОВАТЬСЯ 

РЫНКИ, ИЗМЕНЯТСЯ ЦЕНЫ, И НУЖНО БЫТЬ К 

ЭТОМУ ГОТОВЫМИ».
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обозримом будущем? И что Союзлегпром готов 
предложить зарубежным партнёрам?

– Мир изменился, и совершенно очевидно, что 
Европа в нашей отрасли производит всё мень-
ше и меньше, а по ряду отраслей не произво-
дит ничего. Что касается технического текстиля, 
Германия пока ещё выдерживает определённый 
уровень, но также теряет позиции. Поэтому в том 
числе мы и занимаемся «ЛегПромПарком», по-
тому что и в плане креатива и дизайна позиции 
неизбежно будут потеряны. И сейчас самое вре-
мя вложить в это средства и силы с тем, чтобы 
Россия укрепилась, потому что мы должны и 
обязаны принимать в этом участие. А в чём-то в 
определённой степени даже быть и лидерами, мы 
вполне можем это обеспечить, для этого нужны 
не такие уж великие средства, достаточно просто 
желания и правильной системы организации.

Именно те государства, которые сегодня вхо-
дят в состав БРИКС, кто сегодня работает с нами 
по взаимным соглашениям, это и есть страны 
плодотворного взаимодействия, потому что все 
технологии европейцы постепенно вкладывают 
туда, переезжают. Да, совсем из отрасли Европа 
не уйдёт, но весовые коэффициенты будут зна-
чительно меняться.

– Какие перспективы для развития отраслей 
лёгкой промышленности, на ваш взгляд, даст 
недавнее подписание Союзлегпромом Мемо-
рандума о сотрудничестве с международной 
информационной базой «Волгапресс»?

– К большому сожалению, из-за того, что 
Россия жила через «очки» Европы, смотрела на 
всё через взаимодействие с их выставочными 
компаниями, организациями, которые поставляли 
товары, сырьё, материалы и прочее, мы совер-
шенно не знали и до сих пор плохо знаем, что 
происходит и как выглядят рынки и возможно-
сти наших сегодняшних партнёров. Сейчас мы 
много времени тратим на это взаимодействие, 
изучение, на проведение бизнес-миссий. За по-
следнее время Союзлегпром отправил порядка 
50 компаний в Индию, до этого был такой же 
визит в Гонконг, пред ним – в Пакистан. Наши 
коллеги, включая экспертов по выставкам, под-
писывают там определённые договорные согла-
шения, после этого разрабатываются серьёзные 
аналитические труды и записки. И всё это делает-
ся нами для того, чтобы понимать, что происходит 
в других странах, что у них есть, какими идеями 
мы можем воспользоваться и что сами можем 
предложить. Это обширная информационная 
база, и она даёт дополнительные возможности 
в работе.

Беседовала Алина Волкова

«Выставка «ИНТЕРТКАНЬ» пройдёт осенью в новом формате. 
Мы объединяем все направления отрасли в обновлённый 
общеотраслевой формат выставки, где каждый сможет найти своё 
место. Важно отметить, что в нашем новом подходе объединены 
все звенья текстильной и лёгкой промышленности: от поставщиков 
и производителей сырья и тканей до готовой продукции, от 
поставщиков оборудования до производителей обуви и аксессуаров, 
от дизайнеров и модельеров-конструкторов до создателей 
креативных индустрий. Под общим брендом будут представлены 
ткани и текстильные материалы («ИНТЕРТКАНЬ»), мода 
(«ИнтерМода»), домашний и интерьерный текстиль («ИнтерДом»), 
детская одежда («ИнтерДетство»), все виды оборудования 
(«ИнтерТех»), технический текстиль («ИнтерТетекс») – всего восемь 
выставок-салонов, включая «Подиум» и «Креативные индустрии». 
Эта концепция отражает общую тенденцию современного мира: 
объединять отрасль, делая её более целостной и эффективной.
Недавние события, прошедшие в Китае и Индии, 
продемонстрировали, что наши коллеги также движутся в сторону 
создания масштабных общеотраслевых выставок, что указывает 
на укрупнение выставочной деятельности в глобальном масштабе. 
Примером этого служит «Интертекстиль» в Шанхае, который, 
несмотря на свою историю как специализированное мероприятие, 
начинает объединяться с другими выставками. Мы, безусловно, 
находимся в эпохе быстрого роста интереса к онлайн-платформам 
и активного использования искусственного интеллекта, которые 
открывают возможности для организации цифровых выставок. 
Этот подход становится особенно значимым в условиях глобальных 
изменений, когда гибкость и доступность форматов являются 
основополагающими для достижения успешных результатов. 
Актуальность онлайн-инструментов продолжает расти даже на 
крупных мероприятиях, что подчёркивает необходимость создания 
в России общеотраслевой выставки, дополненной цифровой 
платформой, позволяющей объединить все направления лёгкой 
промышленности и смежные отрасли под одной крышей.
Наша цель – создать выставку, которая станет символом единства и 
креативности в лёгкой промышленности, демонстрируя, что именно 
совместные усилия могут привести к успеху в нашем динамичном и 
разнообразном секторе. Ждём вас 26-28 августа в «Крокус Экспо». 
Давайте вместе создадим яркое будущее для нашей отрасли.

«ЛЕГПРОМПАРК» – 

СООБЩЕСТВО, КОТОРОЕ 

ПРИЗВАНО ВЫСТРОИТЬ 

СТРУКТУРУ ИНДУСТРИИ 

МОДЫ В РОССИИ».

АКТУАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
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Отрасль наращивает объёмы выпуска продукции и осваивает технологии и 
новые рынки. За ближайшие три года общий прирост производства превысит 
20%, прогнозирует Минэкономразвития. Предприятия диверсифицируют каналы 
поставок сырья и оборудования, ищут новые каналы сбыта и пересматривают 
коммуникации с потребителем.

РОССИЙСКАЯ ЛЁГКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
В ХОРОШЕЙ ФОРМЕ
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ИНТЕРЕСЫ РАСШИРЯЮТСЯ
По подсчётам Минэкономразвития, 

с 2021 года по май 2024 года в России 
открылось 15 000 новых предприятий лег-
прома, при этом доля станков зарубежного 
производства стала снижаться (приводят 
данные «Ведомости»). Процесс техноло-
гического обновления будет ключевым 
на ближайшие годы. По оценкам анали-
тиков консалтинговой компании Strategy 
Partners, только до 40% парка оборудова-
ния эксплуатируется менее 10 лет.

Другое стратегическое направление –  
расширение сырьевой базы, отметили экс-
перты на выездной сессии Совета Евра-
зийского форума. Растущий запрос на 
российское сырьё – стимул для развития 
выпуска искусственного волокна и увели-
чения производства растительной базы: 
например, льна.

Анна Богаделина, генеральный дирек-
тор хлопчатобумажного комбината «Шуй-
ские ситцы»: «Более половины ёмкости 
рынка продукции легпрома приходится 
на импорт. Это огромные объёмы произ-
водства, которые можно и нужно локали-
зовать в России».

Лёгкая промышленность должна быстро 
реагировать на изменения в потребитель-
ском спросе и рыночной конъюнктуре, 
подчёркивает исполнительный директор 
департамента развития корпоративного 
бизнеса Сбербанка Алла Сбитнева. Это 
требует гибкости в управлении произ-
водственными процессами, быстрой адап-
тации ассортимента под новые тренды и 
возможности оперативно корректировать 
стратегию. «Важную роль играют поиск и 
внедрение новых видов сырья, использо-
вание современных научных разработок, 

активное участие в программах импор-
тозамещения, разработка инклюзивных 
видов продукции, ориентированных на 
различные группы населения, а также ди-
версификация каналов поставок оборудо-
вания и материалов для обеспечения ста-
бильности производственного процесса».

По данным Росстата, за девять месяцев 
2024 года производство текстиля уве-
личилось на 5% к аналогичному периоду 
прошлого года, одежды – на 4,2%. При 
этом растёт себестоимость производства: 
например, в сегменте тканей она увеличи-
лась за январь-сентябрь на 21% (пишут 
«Ведомости»).

Вместе с налаживанием торговых ка-
налов и внедрением инноваций легпром 
решает ещё одну задачу: привлечение 
кадров. В отрасли на 20 000 предприя-
тий задействовано более 290 000 чело-
век (данные портала «Легпром России»). 
В числе предлагаемых мер – более тес-
ное сотрудничество компаний с центрами 
занятости, в том числе популяризация и 
повышение престижа отрасли в регио-
нах. Для формирования долгосрочной 
кадровой политики эксперты предлагают 
изменить систему профессионального об-
разования и предоставлять выпускникам 
техникумов возможность получения выс-
шего образования при поддержке отрасле-
вых предприятий.

20%-НЫЙ 
ПРИРОСТ 
ПРОИЗВОДСТВА 
ОЖИДАЕТ 
ОТРАСЛЬ В 
БЛИЖАЙШИЕ 
ТРИ ГОДА

ЗАВОЕВАТЬ ПОТРЕБИТЕЛЯ
За последние два года треть россиян 

покупала одежду и обувь российского 
производства, показало исследование 
Сбера и Аналитического центра НАФИ. 
Уход иностранных игроков стал драйве-
ром роста для местных производителей. 
Многие российские бренды, особенно 
крупные, выбрали активную стратегию 
продвижения, инвестиции в маркетинг, 
пишет «Коммерсантъ» со ссылкой на от-
раслевое исследование. Речь идёт не толь-
ко об увеличении доли местного бизнеса: 
в ближайшие пять лет российский рынок 
одежды и обуви может прирасти ещё на 
5-7% – в основном в силу развития ло-
кальных брендов. Причём, как считают в 
Минпромторге, основное развитие будет 

АКТУАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
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происходить в массмаркете, приводит 
оценку представитель ведомства «Союз-
легпром». При этом рост продаж обеспе-
чивает e-commerce (пишет Shopper’s).

КЕЙС № 1. «ЛЕНТА»
Фабрика по производству текстильных 

лент в Чебоксарах в этом году отметила 
своё 80-летие. Последние 20 лет предпри-
ятием руководит Роза Иванова.

Предприятие, по собственным данным, 
обеспечивает промышленными текстиль-
ными лентами 25% российского рынка и 
более тысячи B2B-клиентов, включая за-
рубежных. Продукция «Ленты» использу-
ется не только при изготовлении одежды, 
галантереи, но и для автокомпонентов и 
грузоподъёмного оборудования.

Как и большинство предприятий лёгкой 
и текстильной промышленности, в послед-
ние годы «Лента» сталкивается с высокой 
конкуренцией, в частности с китайскими 
производителями, потребностью в модер-
низации производственных мощностей и 

адаптации к меняющимся рыночным усло-
виям. Для укрепления позиций на рынке 
«Лента» инвестирует в развитие техноло-
гий и выпуск новых продуктов.

Компания сосредоточилась на укреп-
лении партнёрских связей, это позволяет 
стабильно получать необходимое сырьё 
и поддерживать непрерывность произ-
водственных процессов с гарантией вы-
сокого качества конечной продукции.  
В контексте развития новых направлений 
«Лента» придерживается стратегии специ-
ализации и дифференциации: наращивает 
экспертизу в узких нишах, предлагая соот-
ветствующие запросам потребителей про-
дукты. По итогам 2023 года, в сравнении 
с 2022-м, выручка фабрики выросла на 
48,4%, а маржинальная прибыль – на 54%.

КЕЙС № 2. «ШУЙСКИЕ СИТЦЫ»
Это один из старейших и крупнейших 

в России хлопчатобумажных комбина-
тов полного цикла, существующий более 
двухсот лет. Производит ткани и домашний 

текстиль, в год выпускает более 60 000 км 
ткани и 6,5 млн готовых швейных изделий. 
С 2015 года его возглавляет Анна Богаде-
лина, всего на предприятии она работает 
уже 21 год.

Свою продукцию комбинат поставлял 
в том числе иностранным компаниям: 
например, 17 лет сотрудничал со швед-
ским мебельным ретейлером (писал РБК). 
В 2022 году «Шуйские ситцы» буквально 
за месяц переориентировались на россий-
ский рынок, запустив бренд постельного 
белья Yerrna. По словам Богаделиной, воз-
местить утраченные объёмы производства 
и продаж удалось менее чем за полгода. 
За 2022 год компания не упала в объёмах 
по отношению к 2021 году, а в 2023-м вы-
росла на 20% по отношению к 2022-му.

Чтобы снизить зависимость от импорт-
ного сырья, предприятие готовится запу-
стить производство лиоцелла на 60 000 
тонн. «Проект находится на завершающей 
стадии разработки: проводится инжини-
ринг, формируется финансовая модель, 
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готовится технико-экономическое обос-
нование», – уточняет Богаделина. Для раз-
мещения производства рассматриваются 
площадки в Ивановской и Нижегородской 
областях.

В перспективе объём производства 
сможет покрыть потребности в волокне 
всего внутреннего рынка и поставлять 
сырьё на экспорт.

Анна Богаделина: «Находим новые 
пути повышения производительности, 
расширяем и пересматриваем ассорти-
мент, чтобы заместить освободившиеся 
рыночные ниши и найти новые. Рабо-
таем с российскими поставщиками, не 
снижая своих требований к качеству по-
ставок. Как никогда большое внимание 
уделяем творческим проектам – колла-
борациям с талантливыми художника-
ми и дизайнерами: в такие времена, как 
сейчас, важен новый, смелый взгляд на 
привычные вещи».

290 000 
ЧЕЛОВЕК 
РАБОТАЕТ В 
ЛЕГПРОМЕ

КЕЙС № 3. «СЛАВЯНКА»
Псковской швейной фабрике «Славянка» 

в этом году исполнилось 79 лет, половину 
из этого времени предприятие возглавляет 
Елена Косенкова. Фабрика, по данным 
компании, – одно из крупнейших пред-
приятий по производству одежды: мужских 
костюмов, женской и детской одежды. Её 
бренды: Truvor, «Натали», «Славянка».

В 2023 году фабрика увеличила выпуск 
продукции на 3,6% к уровню предыдущего 
года – до 377 000 единиц изделий. Объём 
продаж за прошлый год вырос на 12,8% к 
уровню 2022 года. Компания как реализует 
одежду по всей России, так и экспортирует 
её (в основном одежду под брендом Truvor) 
в страны ближнего зарубежья и Монголию.

Елена Косенкова, генеральный директор 
«Псковской швейной фабрики «Славянка»: 
«Продукция фабрики выпускается из раз-
личных по составу и структуре тканей на 
высокопроизводительном оборудовании 
и соответствует высшему уровню качества. 
Используются импортное сырьё и матери-
алы, так как текстильные комбинаты России 
и ЕАЭС не выпускают ткани для швейного 
производства гражданской одежды в до-
статочном количестве, ассортименте и ка-
честве. Доля отечественного сырья в общем 
объёме закупок составляет менее 10%».

По словам главы предприятия, для до-
полнительного развития производства 
одежды на данном этапе развития необ-
ходимо снизить уровень ввозных тамо-

женных пошлин на сырьё и материалы, 
используемые в деятельности предприятий 
швейной промышленности, а также нала-
дить трансграничные расчёты.

ТЕХНОЛОГИЧНОЕ БУДУЩЕЕ
Чтобы отрасль не сбавляла темпов, экс-

перты делают ставку на развитие основных 
для неё направлений: пополнение сырье-
вой базы, обновление парка оборудова-
ния, поиск новых поставщиков и разра-
ботку техники и технологий.

Цифровая трансформация – важный фак-
тор конкурентоспособности предприятий и 
развития лёгкой промышленности в целом. 
Он способствует повышению эффективности 
производства, улучшению качества продук-
ции, ускорению процессов разработки новых 
моделей и оптимизации логистических опе-
раций, подчёркивает Алла Сбитнева.

Например, внедрение цифровых 
инструментов для проектирования и мо-
делирования (CAD/CAM-систем) позволяет 
создавать новые модели одежды быстрее 
и точнее. Дизайнеры могут эксперимен-
тировать с вариантами дизайна, цветами 
и материалами, прежде чем перейти к 
производству прототипов. Цифровизация 
помогает внедрять системы контроля каче-
ства на всех этапах производства. Датчики, 
камеры и другие средства автоматизации 
помогают выявлять дефекты на ранних 
стадиях, что сокращает количество брака 
и повышает надёжность продукции. П
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Евгения Кривошеева: 
«20 ЛЕТ КРАСОТЫ, СТИЛЯ 
И БЕЗУПРЕЧНОГО ВКУСА»
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ИСТОРИЯ БРЕНДА. 
КАК ИЗ МАЛЕНЬКОГО 

АТЕЛЬЕ ВЫРОС СИЛЬНЫЙ И 
ВОСТРЕБОВАННЫЙ БРЕНД

– Евгения, 20 лет в индустрии – это не 
просто бизнес-опыт, это целая эпоха. Как 
начинался ваш путь?

– Всё началось с мечты. Я всегда зна-
ла, что хочу работать с тканями, создавать 
нечто большее, чем просто шторы. Это 
должен был быть уникальный продукт, 
который не просто дополняет интерьер, а 
становится его душой, акцентом, произве-
дением искусства.

Первая мастерская была небольшой, 
но полной энергии, креатива и желания 
создавать лучшее. Я буквально жила на 
производстве, училась на практике, иска-
ла лучшие ткани, отрабатывала техноло-
гии, работала с клиентами лично. Важно 
было не просто шить шторы, а понимать, 
что именно хочет заказчик, даже если он 
сам этого не осознаёт.

Со временем появилось всё больше кли-
ентов, среди которых – дизайнеры, архитек-
торы, звёзды, владельцы загородных рези-
денций и элитных отелей. Так мастерская 
превратилась в известный бренд, с которым 
хотят работать лучшие дизайнеры и ценители 
качественного текстиля. Но главное – это кли-
енты, которые доверяют мне самое ценное: 
их пространство, их дом, их атмосферу.

– Что считаете переломным моментом 
в развитии своего бизнеса?

– Наверное, это момент, когда я осо-
знала (с помощью моего мужа – прекрас-
ного маркетолога и коуча), что в бизнесе 
нужно не просто работать, а строить свой 
бренд. Это совершенно разные вещи. 

Многие думают, что, если у них есть ма-
стерская, поток заказов и опыт, всё сло-
жится само. Но я увидела: если ты не 
двигаешься системно, стратегически, не 
выходишь за рамки, то ты остаёшься про-
сто ремесленником.

Именно тогда мы начали расширять 
производство, развивать маркетинг, делать 
ставку на экспертность. Я стала участво-
вать в выставках как спикер, изучать трен-
ды мирового текстиля, привозить новинки 
из Милана, Парижа, Лондона. Мы внедри-
ли новые технологии пошива, в том числе 
запатентованные, которые позволяют со-
здавать эксклюзивные конструкции, слож-
ные драпировки, уникальные крепления.

«Главное для меня – 
это клиенты, 
которые доверяют 
мне самое ценное: их 
пространство, их дом, 
их атмосферу».

– Где расположено ваше производство 
и как оно устроено?

– «Швейная фабрика № 1» – это мощ-
ная высокотехнологичная площадка, обо-
рудованная лучшими станками и ручными 
мастерскими, где рождаются уникальные 
изделия. Мы используем премиальные 
ткани из Италии, Франции, Великобрита-
нии, США, но при этом активно работаем 
с российскими производителями.

Когда речь заходит о 
шторном искусстве, 
интерьерном текстиле 
и премиальном пошиве, 
одно имя звучит 
особенно громко – 
Евгения Кривошеева. Её 
«Швейная мастерская 
№ 1» не просто 
создаёт текстильное 
оформление 
интерьеров, она задаёт 
тренды и вдохновляет. 
В 2025 году бренду 
исполняется 20 лет, 
и за это время он 
превратился в синоним 
стиля, качества и 
безупречного вкуса.
Сейчас Евгения – 
один из влиятельных 
экспертов в индустрии, 
спикер крупных 
мероприятий, 
победитель премии 
«Спикер года – 
2024», участница 
международных 
выставок и бизнес-
леди, которая точно 
знает, как превратить 
текстиль в искусство, 
а бизнес – в успешную 
империю.

ЛИЦО С ОБЛОЖКИ
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– Почему текстиль – это искусство?
– Многие думают, что шторы – это про-

сто аксессуар. Но правильный текстиль 
меняет всё. Представьте: загородный дом, 
огромные окна, панорамный вид. Если 
просто повесить ткань – это будет про-
сто тряпка. Но если правильно подобрать 
фактуру, создать многослойность, исполь-
зовать сочетание света и тени, добавить 
вышивку или нестандартные решения, то 
интерьер заиграет по-другому. Ткань не 
просто висит – она движется, создаёт эмо-
цию, меняет восприятие пространства.

Мы работаем с проектами, где текстиль 
порой играет главную роль в интерьере. 
Например, для одной резиденции мы со-
здавали шторы из шёлка и кружева, ко-
торое для нас плели русские мастерицы 
на коклюшках по архивным материалам 
несколько месяцев. Это не просто деталь, 
это магия, которую можно почувствовать.

СЕКРЕТ УНИКАЛЬНОСТИ: 
ТЕХНОЛОГИИ, КОТОРЫХ НЕТ У 

КОНКУРЕНТОВ

– В чём ваша главная «фишка»? Поче-
му к вам идут именно за эксклюзивом?

– У нас собственное производство, 
сильная команда профессионалов, экс-
клюзивные технологии и постоянное 
движение вперёд. Мы не просто шьём 
качественные изделия, а создаём инди-

видуальные решения. Например, мы пер-
выми внедрили оригинальные методы 
обработки тканей, у нас есть уникальные 
патенты.

Опыт наших мастериц позволяет де-
лать сложные текстильные конструкции и 
драпировки без утяжеления, чтобы ткань 
летала в воздухе, а не падала статично; 
использовать невидимые крепёжные си-
стемы, которые позволяют шторе быть 
абсолютно лёгкой и воздушной; воссо-
здавать эффект старинных тканых узо-
ров с помощью новых технологий, что 
особенно востребовано в исторических 
интерьерах.

Каждое наше изделие разрабатывает-
ся индивидуально. Мы можем воспроиз-
вести любой сложный текстиль, сделать 
авторские вышивки, создать уникальные 
сочетания тканей и фактур.

«Ткань не просто 
висит – она 
движется, создаёт 
эмоцию, меняет 
восприятие 
пространства».

– С кем работает бренд сегодня?
– Сейчас среди наших клиентов – ар-

хитекторы, дизайнеры интерьера, вла-
дельцы элитных особняков, отелей, ресто-
ранов, театров и галерей. Мы оформляем 
апартаменты класса люкс, загородные 
резиденции, бутики, офисы, шоурумы. 
В каждом проекте есть эксклюзив, индиви-
дуальный подход и внимание к деталям.

– Вы много работаете с зарубежны-
ми текстильными брендами. Как обстоят 
дела с российским производством?

– Мы работаем с самыми качествен-
ными материалами, которые только мож-
но найти. На сегодняшний день лучшие 
ткани для интерьерного текстиля всё ещё 
производятся в Европе и США, и наши 
клиенты, конечно, выбирают их.

Что касается российского произ-
водства, здесь пока нет аналогов запад-
ным элитным тканям. Возможно, со вре-
менем индустрия шагнёт вперёд, и мы с 
удовольствием будем использовать до-
стойные российские материалы, если они 
появятся на рынке.

ПУТЬ К ЭКСПЕРТНОСТИ. КАК 
ПОСТОЯННОЕ РАЗВИТИЕ 

ДЕЛАЕТ ЛИДЕРОМ ИНДУСТРИИ

– Евгения, ваш бренд ассоциируется 
с экспертизой и уникальным видением 
текстиля в интерьере. Как вам удаётся 
оставаться в авангарде индустрии?

– Для меня развитие – это главный дви-
гатель успеха. Я всегда верила, что, если ты 
хочешь быть лучшим, тебе нужно учиться 
у лучших, видеть, что происходит в мире, 
понимать, куда движется индустрия.

Я не просто создаю интерьерные тек-
стильные решения, я изучаю искусство, 
архитектуру, мировые тренды, чтобы на-
ходить неочевидные связи и формировать 
уникальный почерк в каждом проекте.

Выставки, конференции, международ-
ный опыт – всё это не просто вдохнов-
ляет, но и позволяет работать на другом 
уровне.

– Какие тенденции в текстиле опреде-
ляют стиль 2025 года?

– Это игра наслоений и фактур. В моде 
натуральные ткани, сложное плетение, 
объёмные текстуры, мягкие драпировки и 
эклектика. Сейчас интерьер – это не про-
сто декор, это чувство пространства, его 
наполненность, эмоция.

– Вы регулярно посещаете самые зна-
ковые текстильные и интерьерные вы-
ставки мира. Какие из них стали для вас 
ключевыми?

– Безусловно, Maison & Objet и Paris 
Deco Off в Париже – это главные точки 
силы для интерьерного текстиля. Это вы-
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ставки, на которых рождаются тренды. 
Здесь представлены лучшие текстильные 
дома мира, здесь можно увидеть эксклю-
зивные материалы, новые технологии об-
работки тканей, неожиданные сочетания.

Maison & Objet – это место, где ты ощу-
щаешь ритм индустрии. Можно говорить о 
трендах бесконечно, но, когда ты видишь 
их вживую, трогаешь ткани, общаешься 
с дизайнерами, ты понимаешь гораздо 
больше.

Paris Deco Off – это настоящий бутик 
для профессионалов, где можно не про-
сто увидеть коллекции, но и обсудить их с 
дизайнерами, технологами, владельцами 
текстильных домов. Здесь можно узнать, 
какие ткани будут актуальными не просто 
завтра, а через несколько лет.

– Какие ещё выставки и события влия-
ют на вашу работу?

– Salone del Mobile в Милане – это 
Мекка дизайна. Там текстиль представлен 
в контексте современной архитектуры, 
мебели, инноваций. Это очень важно, по-
тому что шторы и интерьерный текстиль – 
это неотъемлемая часть общего стиля ин-
терьера.

Также невероятно вдохновляет ду-
байская Design Week: там можно увидеть 
экспериментальные формы, футуристи-
ческие решения, уникальные подходы к 
текстилю и драпировкам.

И конечно, лондонские и нью-йорк-
ские выставки, где акцент сделан на ис-
тории, традициях, текстиле как искусстве. 
Очень хочу попасть на EXPO 2025, в этот 
раз выставка проводится в Японии, и это 
добавляет ей ещё колорита.

– Вы не только сами развиваетесь, но 
и уделяете внимание обучению своей ко-
манды. Как это устроено?

– Для меня качество – это люди. Если 
в команде работают профессионалы, 
которые знают больше, чем просто тех-
нологию пошива, но понимают эстетику, 
мировые тренды, материалы, стилистику, 
то каждый проект будет шедевром. Поэто-
му я отправляю команду на профильные 
курсы и организую обучение внутри 
компании. Важно не просто учить, а вдох-
новлять. Я хочу, чтобы моя команда жила 
текстилем, чувствовала его, горела своей 
работой.

– Вы стали победителем премии «Спи-
кер года – 2024». Что для вас значит это 
признание?

– Это был важный момент. Я всегда 
считала, что эксперты должны делиться 
знаниями. Можно молча делать крутые 
проекты, а можно выходить на сцену, 
рассказывать, объяснять, вдохновлять 
других и задавать тренды.

Я выступала на крупных форумах для 
дизайнеров, архитекторов, владельцев 

бизнеса. Говорила о будущем текстиля, о 
том, как ткань формирует пространство, 
о новых технологиях и важности инди-
видуального подхода. Выступление – это 
искусство, где важно не просто сказать, а 
зажечь аудиторию, показать ей новые го-
ризонты.

«Костюм класса 
люкс – это не 
просто одежда, а 
инструмент влияния. 
Он подчёркивает 
характер, создаёт 
правильное 
впечатление, 
помогает мужчине 
чувствовать себя на 
100% уверенно».

– Вы участвовали в телевизионных 
проектах «Фазенда Лайф», «Квартирный 
вопрос», «Дачный ответ». Как это изме-
нило вашу карьеру?

– Телевидение – это совсем другая 
реальность. Там жёсткие сроки, нестан-
дартные задачи, ограниченные ресурсы, 
но при этом проекты выходят захватыва-
ющими, интересными, очень живыми. Для 
меня это был бесценный опыт, потому что 
там нужно было работать с интерьером 
моментально, уметь адаптироваться, на-
ходить решения здесь и сейчас.

Особенно запомнился проект, где мы 
оформляли загородный дом с очень слож-
ной планировкой. Нужно было создать што-
ры, которые бы не просто вписывались, а 
помогали зонировать пространство. Мы сде-
лали многослойную конструкцию с прозрач-
ными и плотными тканями – и это выглядело 
просто потрясающе! Проект длился пять ме-
сяцев, но результат – чистое искусство.

Благодаря этим проектам многие уви-
дели, как текстиль может менять интерьер, 
как он работает с пространством, как он 
задаёт настроение.

– Вы прошли путь от мастерской до 
признанного эксперта. В чём секрет?

– Главное – это не останавливаться. 
Я всегда ищу новое, изучаю, пробую, 
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экспериментирую. Если ты перестаёшь 
учиться – ты перестаёшь развиваться.

Я вижу, как изменяется индустрия, и 
понимаю, что дальше будет ещё больше 
инноваций, экспериментов, неожиданных 
решений. И для меня важно не просто 
идти в ногу со временем, а быть на шаг 
впереди.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОШИВ 
КОСТЮМОВ КЛАССА ЛЮКС –  

СТИЛЬ, СТАТУС И СИЛА 
ЛИЧНОСТИ

– Евгения, почему вы решили разви-
вать направление индивидуального по-
шива костюмов?

– Всё началось с любви к тканям. Я все-
гда видела, как текстиль формирует стиль, 
настроение, энергию. В интерьере он 
создаёт атмосферу, а в одежде – харак-
тер человека. Я заметила, что мужчины 
всё чаще выбирают не просто одежду, а 
символ своего статуса, силы и уверенно-
сти. Индивидуальный пошив – это не про 
моду, это про состояние духа.

Мужчина, надевая идеально скроен-
ный, созданный специально для него 
костюм, превращается в лучшую версию 
себя. Это как история с Суперменом: у 
него есть обычная жизнь, но стоит на-

деть костюм – и он становится лидером, 
стратегом, человеком, который управляет 
ситуацией. Так же и здесь: в обычной жиз-
ни мужчина может быть расслабленным, 
спокойным, не выделяться, но в индиви-
дуальном костюме он преображается – он 
сильный, уверенный, харизматичный, он 
хозяин своей жизни.

– Почему люкс?
– Костюм класса люкс – это не просто 

одежда, а инструмент влияния. Он под-
чёркивает характер, создаёт правильное 
впечатление, помогает мужчине чувство-
вать себя на 100% уверенно.

Массовый рынок предлагает универ-
сальные вещи, но уникальные лично-
сти выбирают индивидуальный подход.  
Я работаю с премиальными итальянски-
ми и британскими тканями, создавая без-
упречные костюмы для тех, кто привык к 
идеалу.

Когда костюм сшит именно под тебя, 
когда каждая линия, каждый шов, каждая 
деталь подобраны специально, ты уже не 
просто надеваешь одежду – ты входишь в 
свой лучший образ.

– Кто выбирает bespoke-пошив?
– Это не просто бизнесмены или люди 

из медиа. Это стратеги, лидеры, те, кто 
привык контролировать свою жизнь.

Наши клиенты – это люди, которые 
знают цену качества и осознают силу де-
талей. Они понимают, что одежда может 
быть инструментом влияния, способом 
показать статус, но при этом оставаться 
ненавязчивой, сдержанной, элегантной.

Я уверена, что мужчины всё больше бу-
дут отходить от массового производства 
и искать индивидуальность. Сейчас мы 
развиваем кастомизацию, добавляем ин-
дивидуальные подкладки с персональ-
ным принтом, авторские вышивки и мо-
нограммы, уникальные пуговицы, детали, 
скрытые символы, которые будут важны 
только для владельца. В этом и есть буду-
щее пошива: одежда не просто о стиле, а 
о личности, о внутренней силе мужчины.

– Какой костюм можно назвать иде-
альным?

– Тот, в котором мужчина чувству-
ет себя на 100% уверенно. Настоящий 
bespoke-костюм – это сочетание комфор-
та, эстетики, внутреннего стиля. И он все-
гда о деталях, которые знают только двое: 
мастер и клиент.

ФИНАЛЬНЫЙ АККОРД

– Евгения, у вас бешеный темп жизни. 
Как вы восполняете энергию?

– Я научилась балансировать. Йога, 
путешествия, искусство, танцы и, главное, 
время с семьёй – это моё топливо. А ещё – 
страсть к тому, что я делаю.

– Какие проекты ждут вас в бли-
жайшее время?

– Я уже принимаю участие в между-
народных проектах, разрабатывая с ве-
дущими европейскими производителями 
техническую фурнитуру для пошива штор. 
Конечно, хотелось бы принять участие в 
создании коллекции авторского тексти-
ля, в масштабировании бизнеса… Думаю, 
мечтам не бывает предела!

20 лет в индустрии – это не 
просто опыт, а влияние на 
рынок, создание трендов и 
формирование нового взгляда 
на текстиль. «Швейная 
мастерская № 1» Евгении 
Кривошеевой – это не просто 
бизнес, это стиль, страсть, 
искусство. И впереди – 
только новые вершины!

Беседовала Алина Волкова

ЛИЦО С ОБЛОЖКИ
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Б ренд Riona присутствует 
на рынке 17 лет и 

из года в год пользуется 
широкой популярностью у 
современных покупателей, 
следующих новым модным 
тенденциям и ценящих 
высокое качество вещей. 
Одежда торговой марки – в 
числе лидеров российского 
рынка, причём среди как 
взрослой, так и подростковой 
аудитории.
Дочерний бренд ZEDZETTER, 
созданный дочерью 
генерального директора 
компании Riona, не уступает 
в креативности и качестве; 
модели и коллекции 
обеих марок одежды 
невероятно любимы теми, 
кто предпочитает базовый 
набор трендовых вещей, 
высокий уровень дизайна 
и добросовестный подход к 
выбору материалов.
В интервью нашему 
изданию мы поговорили 
с основательницей и 
генеральным директором 
компании Riona Юлией 
Петровой об умении 
«чувствовать» молодёжные 
предпочтения, об интеграции 
современных трендов 
в дизайн подростковой 
одежды, о скрупулёзнейшем 
отборе тканей, фурнитуры 
и изобретении новых 
моделей, о дочернем бренде 
ZEDZETTER и о стратегии 
развития компаний на 
ближайшие годы.

Юлия ПЕТРОВА: 
«Нужно всегда 

смотреть вперёд и 
находиться в поиске»
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– Юлия Альбертовна, расскажите о 
модных тенденциях наступившего года, 
на что сейчас направлен фокус в под-
ростковой моде? Как вы оцениваете при 
создании коллекции, насколько она будет 
пользоваться спросом?

– Наша компания Riona работает в 
двух брендах и в двух направлениях. 
Подростковой модой в чистом виде за-
нимается моя дочь – молодой дизайнер. 
Я же несу ответственность за женское и 
классическое направления. Для того что-
бы понять модные веяния в подростковой 
среде, я подключаю дизайнерское мне-
ние дочери. И мне очень повезло, так как 
её взгляд совпадает с предпочтениями 
молодёжи.

Есть несколько критериев, по которым 
мы с ней двигаемся совместно: от ди-
зайнера исходит инициатива, я предла-
гаю варианты её реализации, и вместе мы 
делаем тестовый образец. Затем прово-
дим исследование, насколько результат 
соответствует ожиданиям, и вносим те 
или иные корректировки.

Определить, что конкретно будет в 
моде у подростков и молодёжи, неслож-
но: надо учитывать новые тенденции, де-
лать одежду из натуральных, качествен-
ных тканей и включать дизайнерские 
элементы умело и точечно.

– Каким образом вы интегрируете по-
следние модные тренды в дизайн под-
ростковой одежды? И как вам удаётся так 
тонко чувствовать и понимать молодёжь?

– Очень приятно слышать о такой вы-
сокой оценке нашего труда. Я полагаю, 
что причина именно в командной работе 
и верности своему направлению. Я всегда 
за движение вперёд. Готова браться за 
любое направление. Мне нравится, когда 
есть инициатор, какая-то идея, направ-
ленная на созидание, и тогда мне хочется 
воплощать задуманное.

Чтобы претворять в жизнь идеи, кото-
рые поддержит молодёжь, нужно пони-
мать её запросы и чувствовать её настрое-
ние. И здесь главное – не задумываться о 
стоимости поиска решения, а акцентиро-
ваться только на личности человека, кото-
рому стараешься угодить.

– При производстве моделей вы ис-
пользуете ткани премиум-сегмента. Какие 
это ткани, где вы их закупаете, с какими 
текстильными домами сотрудничаете?

– Безусловно, ткани премиального ка-
чества – краеугольный камень в создании 
неповторимого образа. Именно они в гар-
монии с другими элементами определяют 
облик будущей вещи. Наш творческий 
поиск не ограничивается одной-двумя 
странами, мы работаем с разными произ-
водителями.

Корейская фирма «Ланикс» была 
нашим первым партнёром, она и сей-

час есть на рынке. Также мы сотруд-
ничали с итальянскими поставщиками 
пальтовых тканей. Сейчас продолжаем 
контактировать с изготовителями ко-
рейских тканей, заказываем принто-
ванную трикотажную ткань у турецких 
производителей.

Основная поставка в настоящее вре-
мя идёт от наших постоянных фабрикан-
тов, производителей брендовых тканей 
высшего качества. Они размещают свои 
производства в других странах, поэтому у 
нас есть возможность их закупать.

– В нынешней обстановке двери 
открыты для любого сегмента тканей, 
выбор настолько громаден, что можно 
легко ошибиться в этом многообразии. 

По каким критериям вы выбираете ткани 
и как понимаете, какие именно вам нуж-
ны? И каким образом вы решаете вопрос 
с остатками тканей, которые не удалось 
реализовать?

– Войдя на наш склад, сразу понима-
ешь: здесь не найти того, что ищешь. Пол-
ки ломятся от различных материалов, но 
нужного нет: всё, что осталось от разных 
периодов, имеет неактуальные цвета. Та-
кие материалы мы не используем и были 
бы рады ими поделиться с какими-либо 
швейными кружками или мастерскими, 
где требуется прошив образцов.

По-настоящему правильные ткани 
каждый сезон обновляют свою палитру 
и качество, так что на следующий год их 
сложно использовать снова. Но нам по-
везло: мы утвердили несколько видов 
материалов, которые будут присутство-
вать в наших коллекциях всегда, и к жа-
кету, например, можно будет докупить 
брюки. Данные ткани всегда имеются у 
нас на складе. Я считаю, что правильно 
подобранные направления бренда дают 
возможность «осесть» на постоянном 
ассортименте и иметь в наличии то, что в 
дальнейшем не пропадёт. Поэтому, потра-
тив на поиск достаточно много времени, 
мы всё же закрепили за собой несколько 
лояльных поставщиков для основных по-
зиций.

– Компания Riona не только занимает-
ся производством одежды, но и создаёт 
собственные принты, расскажите об этой 
сфере подробнее.

– Принты то входят в моду, то выходят, и 
происходит это довольно часто. Когда они 
в тренде, рисунок создаёт наш дизайнер, 
и мы печатаем его на плащевых тканях в 
России. На хлопок же нанести рисунок на-
много сложнее, для этого приходится поль-
зоваться особым оборудованием, которое 
находится на фабриках в Турции.

– Пользуетесь ли вы услугами искус-
ственного интеллекта, новыми компью-
терными программами при изобретении 
дизайнов одежды, принтов и коллекций 
или же это только фантазия ваших ди-
зайнеров и конструкторов?

– Конечно, мы пользуемся всеми но-
выми разработками в этой сфере, кото-
рые уже проявили и зарекомендовали 
себя как необходимые и облегчающие 
работу. Ещё в 2014 году мы начали со-
трудничать с дизайнером, которая отучи-
лась в школе Марангони и была очень 
талантлива. Все свои эскизы она уже 
тогда делала в программах, чем очень 
нас радовала. Ведь когда есть кусочек 
ткани, трудно представить, как будет 
смотреться полноценная вещь. А с помо-
щью технологий можно визуализировать 
это довольно быстро, составить общее 
представление, чтобы не делать лишний 

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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заказ образца. Что касается компьютер-
ных программ для построения лекал и их 
размножения, то это просто спасение для 
любого производства.

– Riona – это тренд-лаборатория мод-
ного стиля. Расскажите о новом уровне 
конструирования одежды, в который, 
помимо модного стиля, вы добавили про-
думанность, интеллектуальность и инжи-
ниринг.

– Словами это описать очень трудно. 
Я думаю, любой бренд скажет, что ведёт 
сложную разработку. А как это на самом 
деле – можно познать только в сравне-
нии. И то это сравнение будет весьма от-
носительным.

Главная мечта всех участников процес-
са создания нового образца – пореже ме-
нять характеристики ткани и поставщиков 
материалов. Например, не так давно, ку-
пив новую ткань у нового поставщика, мы 
столкнулись с тем, что ткань вела себя на-
столько вызывающе, что мы так и не смог-
ли к ней приспособиться: после тестовой 
стирки она начинала тянуться в ширину и 
становилась короче в два раза.

– Вся ваша команда во главе с вами 
скрупулёзнейшим образом подходит к 

отбору тканей и фурнитуры, изобретению 
новых моделей и коллекций. Можно ли 
сказать, что именно скрупулёзность и вы-
сочайшая ответственность, то, как строго 
вы относитесь к себе и своему делу, поз-
воляют Riona быть одним из популярней-
ших брендов одежды?

– Очень бы хотелось, чтобы так и было, 
и, на мой взгляд, в нашем бренде есть клю-
чевые моменты, на которые можно опи-
раться, создавая что-то новое и надёжное, 
то, что будет работать долго. Ведь главной 
нашей задачей является стремление ра-
довать и предлагать лучший продукт для 
наших покупателей. И эта цель, несомнен-
но, влияет на вероятность стать популяр-
ными и на распространение информации 
о нашем бренде.

В остальном же в нашей компании всё 
по классике: опыт, умноженный на под-
держку молодого современного веяния, –  
и это прекрасный набор. Главное, мы 
держимся бок о бок, и в нашей команде 
скоро появится ещё один специалист – 
моя младшая дочь, которая разбирается 
в классических направлениях и является 
антиподом во вкусовых предпочтениях 
старшей дочери, но зато ярким предста-
вителем молодёжи с более классическим 
представлением о себе.

По моему мнению, в дизайне, как и в лю-
бом другом деле, нужно уметь воплощать 
в жизнь то, что ты хочешь донести. Чтобы 
было чёткое понимание того, что ты хочешь 
сказать, зачем это кому-то нужно и почему 
это стоит купить. А также то, каким образом 
можно узнать о существовании той или 
иной вещи. Поэтому очень важно и само-
му быть представителем определённого 
направления, чтобы проверять и тестиро-
вать на себе всё то, что ты создаёшь. Без-
условно, это приятный бонус нашей работы.

К слову, в моей жизни был довольно 
длительный период, когда то, что нра-
вилось мне, я никогда не производила, 
несмотря на то, что это хорошо продава-
лось. Сейчас же я имею счастье носить то, 
что мы предлагаем своим покупателям, и 
это большая удача.

– Расскажите про ваш дочерний бренд 
ZEDZETTER, что он собой представляет, 
какую одежду производит и чем отлича-
ется от Riona?

– Это очень интересный вопрос. От-
личие есть, и оно значительное. Хотя за 
счёт того, что постоянно происходит об-
мен информацией, некоторые грани сти-
раются. Но точно могу сказать, что сделать 
по-настоящему интересную модель полу-
чается только на практике.

Ожидая вдохновения от дизайнера, я 
не тороплюсь, но и не останавливаюсь: 
подбираю ткани, выстраиваю и проверяю 
теорию, ищу новинки в исполнении эле-
ментов, в тенденциях, которые были бы 
логичны для данного периода.

Дизайнер действует по своему сцена-
рию. Иногда я предвосхищаю её желания, 
предлагаю свои идеи, и она берёт их на 
вооружение. В итоге получается интерес-
ный тандем. Мы стараемся опередить друг 
друга, но в то же время с удовольствием 
уступаем инициативу, если у кого-то из 
нас мысль является более интересной. Не 
ссоримся и не настаиваем на своём.

В целом мы видим стремление мое-
го направления Riona к классике и ком-
мерческих моделях постоянного спроса.  
В дизайнерском бренде ZEDZETTER про-
слеживается чёткая линия остромодных 
вещей в формате опережающей моды. 
Кстати, иногда Riona начинает вмеши-
ваться, как производитель и опытный 
торговец, и корректировать слишком 
сложные дизайнерские желания дочери. 
Я и сама порой с опаской отношусь к но-
вовведениям и начинаю осторожничать. 
Всё-таки я несу материальную ответ-
ственность за востребованность любого 
проекта, и мой расчёт состоит в том, чтобы 
результат понравился многим, а не только 
избранным. Поэтому время от времени я 
пресекаю попытки сделать в молодёжном 
бренде ZEDZETTER чрезмерно сложные 
дизайнерские элементы. Но всё же дух 
творчества остаётся, и за счёт этого вещи 
и смотрятся интересно.
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В бренде Riona я стараюсь сделать так, 
чтобы изделие сложилось в целом, чтобы 
оно подчёркивало всё лучшее, что ста-
ло новым в модном направлении, чтобы 
человек видел себя более современным, 
немного другим, чтобы нравился себе в 
новой одежде. Это касается обоих брен-
дов. Ведь в наше время очень трудно 
переодеть человека: у всех всё есть и в 
большом количестве.

– Как известно, мода циклична: мно-
гие модели 1990-2000-х гг. потихоньку 
возвращаются в несколько видоизменён-
ных образах? Касается ли эта тенденция 
и подростковой одежды в том числе? Есть 
ли какие-то детали, модели из прошлого, 
которые вновь становятся популярными 
среди молодёжи?

– Мне действительно повезло, что я 
хорошо знакома с модой того периода. В 
то время я уже активно работала, конеч-
но, не тиражами, единично – зато ровно 
в точку.

Помню пальто, кожаные куртки, парки 
из коричневой пальтовки с натуральной 
кожей и навесными петлями. Пуговицы 
на них были деревянные, из оконных 
рамок, которые мне сделал брат. Парка 
была в трёх цветах: коричневом, бежевом 
и зелёном. Для подруг и для меня самой. 
Они были объёмные, со спущенным пле-
чом, оверсайз.

Как мне кажется, тогда было проще 
«прочитать» моду: вот появилось что-то – 
и всё. Если у кого-то нет этой вещи – это 
плохо. А сейчас из-за того, что нет чётких 
представлений о тенденциях, многие поз-
воляют себе отлынивать от приобретения 
того или иного нового стиля, начинают их 
путать и совмещать на своё усмотрение.

Сейчас, на мой взгляд, людям не хва-
тает оповещённости о том, что вошло 
в моду и почему это нужно носить. Это 
просто требование времени – и всё.  
Я всегда следовала за модой, выбирая из 
доступных вариантов то, что мне нрави-
лось; я с удовольствием переодеваюсь и 
меняю стили: модно узкое – буду носить 
узкое, клёш – так клёш; воланчики, круже-
ва – что угодно, лишь бы тенденция была 
верно прочитана и исполнена из лучших 
материалов.

Мода для того и существует, чтобы мы 
почаще меняли представление о себе, 
могли себя попробовать увидеть другим 
человеком, вписаться в срез времени. По-
смотреть на себя в новом стиле.

Нам, как производителям, тоже было 
бы удобно никогда не менять лекала и 
ткани, но, увы, приходится затрачивать 
кучу усилий на перестроение и поиск. Это 
и есть индустрия моды. Вечно изменчивая 
и непредсказуемая. Хотя это всё решаемо.

– В каких крупных выставках, кон-
ференциях вы принимали участие в 

прошлом году и что запланировано на 
2025 год?

– Теперь у Riona и ZEDZETTER есть по-
стоянно работающий выставочный зал – 
наш магазин. Оптовые клиенты приходят 
туда.

Новых оптовиков я хотела найти на 
выставке натуральной кожи, где мы пред-
ставляли свою коллекцию из натуральной 
кожи и верхней одежды с кожаными эле-
ментами. И я действительно их там нашла.

– Каких высот за 17 лет на рынке мод-
ной одежды вам удалось достичь? Ка-
кими достижениями компании Riona вы 
гордитесь больше всего?

– Наша высота – это построение двух 
брендов. Причём это не просто зареги-
стрированные названия и не просто сло-
ва. Мы всё проверили сами: есть ли логи-
ка и смысл, нужны ли мы людям, несём ли 
мы что-то новое, есть ли авторские раз-
работки. Мы успешно начали свой старт с 

умения изготавливать модели-тысячники 
в среднем и более высоком сегменте цен. 
Это была верхняя одежда, и она продава-
лась только оптом. Теперь мы делаем та-
кие же бестселлеры и в других сегментах, 
для чего открыли розничные магазины.

Но, признаться честно, я не чувствую, 
что мы достигли потолка. Наша история 
продолжает развиваться, и я не представ-
ляю, когда она закончится. Главное, чтобы 
всё шло правильно и последовательно, 
как есть. Также мне сложно сравнивать, 
быстро ли мы двигались или не очень. 
Ведь всё зависит от исходных данных, 
которые сразу не видны на поверхности, 
и того внутреннего потенциала, который 
порой тоже скрыт. А вот сможет ли всё 
раскрыться и дополнить одно другим – 

зависит от очень многих обстоятельств и 
именно от того, насколько наши достиже-
ния оценит потребитель.

– Расскажите о стратегии развития 
компании на ближайшие годы и о ваших 
планах в роли предпринимателя.

– Стратегия состоит в том, чтобы вы-
держать эту дистанцию и хоть немного 
передохнуть, перестать бежать в таком 
темпе, избавиться от непредсказуемости, 
построить систему.

Меня радует, что всё-таки эту суб-
станцию – моду – нам удаётся схватить и 
удерживать, хотя она постоянно норовит 
вырваться из рук. Этот бизнес сложен тем, 
что нелегко придумать, создать модели, 
коллекции надолго и, что называется, 
почивать на лаврах хотя бы некоторое 
время. Всегда надо смотреть вперёд и на-
ходиться в поиске. Поэтому долгосрочные 
планы я больше не строю, рассчитываю 
на то, что придёт стабильность, появится 
уверенность.

Жизнь на пороховой бочке утомля-
ет всё моё окружение. Дело в том, что я 
действительно очень люблю всё каче-
ственное и стильное. Тяга к совершенству 
проявилась у меня именно в этой отрасли, 
а могла бы в другой. Данная сфера ока-
залась более доступна к быстрому вопло-
щению и старту.

Поэтому буду продолжать работать и 
радоваться тому, как получается что-то 
новое с помощью нашей прекрасной и 
такой разноплановой команды, в которой 
каждый может проявить себя и высказать 
своё мнение. И надеюсь, что это оценят 
те, кто имеет возможность пользоваться 
нашими изделиями.

Беседовала Алина Волкова

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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Анастасия Барсукова: 
«БАСКА» – 
ПРОИЗВОДСТВО, 
КОТОРОЕ 
ПРЕВРАЩАЕТ ИДЕИ 
В РЕАЛЬНОСТЬ»
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– Анастасия, сегодня ООО «Баска» – 
это мощное контрактное производство. 
Расскажите, с чего всё начиналось?

– Мы начали буквально с нуля. С мини-
мальных возможностей, когда занимались 
пошивом эксклюзивной одежды на энту-
зиазме и умениях очень ограниченного 
круга лиц. С годами масштабировались, 
расширили производственные мощности, 
сформировали команду профессионалов, 
выстроили технологические процессы. Так 
пришли к контрактному производству: мы 
осознали, что можем не только создавать 
собственные бренды, но и помогать другим 
компаниям в реализации их идей.

Сейчас «Баска» – это современное пред-
приятие с полным циклом пошива. Мы ра-

ботаем с крупными заказами, имеем опыт 
сотрудничества с известными брендами, от-
шиваем коллекции для различных сегментов: 
от спецодежды до линеек модных марок.

– Кроме всего прочего, среди изделий, 
которые вы производили раньше, были и 
эксклюзивные шубы из натурального меха, 
изделия с натуральным мехом. А сейчас, 
насколько нам стало известно, вы уже этим 
не занимаетесь. В чём причина отказа?

– Как уже говорили, действительно, ис-
тория внесла свои коррективы. Начиная с 
пандемии, произошло переориентирование 
производства. Кроме того, меняется вектор 
потребительских интересов, и производствен-
ные направления тоже подстраиваются под 

этот спрос. Сейчас больше внимания уделя-
ется заменителям натуральных материалов, 
таким как экокожа. А с экокожей мы работаем 
очень хорошо. Уже не первый раз к нам об-
ращаются бренды, которые заказывают по-
шив изделий разного фасона именно из этого 
материала. Это фешен-бренды, для которых 
мы отшиваем партии и для маркетплейсов, 
и для бутиков. То же самое и с мехом: тренд 
на заменители натуральных материалов нам 
нравится, и мы решили полностью перейти в 
это направление.

Да, у нас было и остаётся оборудова-
ние для работы с мехом и пошива шуб, но 
это осознанное решение – завершить этот 
этап. При этом мы не уходим от верхней 
одежды полностью. Например, у нас сей-

Анастасия Барсукова – генеральный директор ООО «Баска», член женсовета войск 
РХБЗ, лауреат более 20 международных и всероссийских наград в индустрии моды, в 
том числе национальной премии «Золотой Меркурий». Удостоена благодарственного 
письма от Валентины Матвиенко за вклад в обороноспособность России и почётных 
грамот за развитие отечественного производства и поддержку военного сектора. 
Основатель контрактного швейного производства полного цикла «Баска».
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час есть классические фасоны пальто из 
качественных материалов, выпущенные 
в ограниченном количестве. Это эксклю-
зивные модели, которые до сих пор можно 
приобрести у нашей компании.

– Какие у вас производственные воз-
можности?

– Наши мощности позволяют работать 
с большими тиражами, начиная от 3000 
единиц. Мы оснащены профессиональным 
оборудованием, автоматизированными 
шаблонными аппаратами, что ускоряет 
производство, повышает точность и сни-
жает вероятность брака.

Мы работаем по договору, предпочти-
тельно на давальческом сырье. Это когда 
клиент предоставляет материалы, а мы 
обеспечиваем полный цикл производства: 
от кроя до готового изделия. Также можем 
предложить дополнительные услуги: упа-
ковку, брендирование, нанесение логоти-
пов, вышивки. У нас профессиональная 
команда, где каждый глубоко погружён в 
свой аспект.

Мы не шьём головные уборы, бельё и 
обувь, но практически всё остальное – от 
повседневной одежды и униформы, слож-
ных технологичных изделий до верхней 
утеплённой одежды – реализуем в про-
мышленных масштабах.

– Вы также развиваете собственный 
бренд?

– Да, у нас есть детский и подростковый 
бренд School Buro, под которым мы выпус-
каем одежду для школы, учебных заведе-
ний и активного образа жизни. Мы тща-
тельно прорабатываем крой, подбираем 
ткани, следим за соответствием трендам. 
Это качественная, комфортная одежда, ко-
торая сочетает в себе функциональность 
и стиль.

– Почему именно детский бренд на 
сегодняшний день занял такую привилеги-
рованную позицию? Почему остановились 
именно на этом?

– Вдохновением стали собственные 
дочки. То, чем мы живём, то и диктует 
направление деятельности. Нужно слу-
шать своё сердце и прислушиваться к 
желаниям души. Смотрела на девчонок –  
у меня две дочки, Василиса и Алёна, – и 
понимала, что хочу на них видеть, как 
хочу их приукрасить. Хотелось, чтобы 
одежда была красивой, современной, 
удобной, соответствовала требованиям 
школы и при этом помогала раскрывать 
внутренний потенциал ребёнка, поз-
воляла творчески реализовываться. Не 
хотелось, чтобы девочки выглядели стан-
дартно и скучно.

Не найдя на рынке того, что соответ-
ствовало бы этим запросам, поняла, что 
сам Бог велел попробовать создать этот 
продукт самостоятельно. Тем более что у 

нас есть и производственные мощности, и 
опыт работы с тканями, и понимание пер-
спективных направлений. И, по-моему, всё 
получается очень даже неплохо!

– Допустим, я хочу создать свою кол-
лекцию, но не знаю, с чего начать. У меня 
есть идея, есть определённый бюджет.  
Я прихожу к вам, что вы можете мне 
предложить?

– В таком случае мы подстраиваемся 
под вашу точку старта.

• Если у вас уже есть готовые лекала, 
мы можем сразу запустить производство 
после согласования объёмов и сроков;

• если лекал нет, но есть идея, мы по-
можем её оформить в техническую доку-
ментацию, разработаем лекала и тесто-
вые образцы, чтобы вы могли утвердить 
конечный вариант. После этого запускаем 
тираж, отшиваем всю партию, упаковы-
ваем изделия;

• дополнительно можем предложить 
брендирование – бирки, вышивку, нанесе-
ние логотипов, оформление продукции в 
ваш фирменный стиль;

• финальный этап – готовая партия 
передаётся вам для реализации.

Мы работаем в сегменте B2B, высту-
пая надёжным подрядчиком полного цикла.  
В зависимости от задач клиента работа 
может идти как по сжатому сценарию (от 
лекал к тиражу), так и с дополнительными 
услугами по индивидуальному соглашению.

– То есть к вам можно прийти даже без 
опыта в производстве, но с идеей?

– Да, и мы поможем превратить её в 
работающий проект. Главное – понимать 
масштаб: мы всё же промышленное произ-
водство, а не ателье, и работаем с партиями.

– Почему заказчики выбирают именно 
вас?

– На рынке есть множество швейных 
производств, которые предлагают, каза-
лось бы, аналогичные услуги. Но! Мы даём 
клиенту возможность контроля за всеми 
производственными этапами.

Во-первых, открытость. Мы всегда рады 
пригласить заказчиков на производство, 
провести экскурсию, показать процесс 
изнутри. Это не просто знакомство, это 
возможность увидеть, как рождается их 
продукт, задать вопросы, пообщаться с 
нашей командой.

Во-вторых, удобное расположение. Мы 
находимся в Костроме – 350 км от Москвы, 
около четырёх часов пути по хорошей до-
роге на машине. Если заказчик находится 
в столице, он может приехать к нам одним 
днём, лично убедиться в качестве работы, 
провести аудит производства и уехать с 
полной уверенностью в своём выборе. 
Для клиентов из других регионов мы так-
же открыты: готовы встретить, провести 
экскурсию и обсудить все детали сотруд-
ничества.

Мы не просто подрядчики, мы парт-
нёры, которым можно доверять.

– Какие компании могут сотрудничать 
с ООО «Баска»?

– Мы открыты для сотрудничества с лю-
быми брендами, которым нужно профес-
сиональное производство. Это могут быть 
как молодые марки, которые только начи-
нают свой путь, так и крупные компании, 
которым требуются стабильные объёмы и 
качество.

Также мы работаем с государственными 
заказами, спецодеждой, униформой, поэто-
му можем брать на себя корпоративный 
сектор, ресторанный бизнес, медицинскую 
сферу и т. д.

– Какие планы есть у ООО «Баска» на 
будущее?

– Мы продолжаем развиваться, авто-
матизировать процессы, расширять произ-
водственные мощности. Для нас важно, 
чтобы клиенты получали качественный 
продукт в срок, а мы могли эффективно ра-
ботать даже с самыми сложными задачами.

Мы стремимся не просто выполнять за-
казы, а быть частью индустрии, помогать 
брендам создавать качественную продук-
цию, которая найдёт отклик у покупателей.

Если у вас есть идея, проект или жела-
ние запустить своё производство, мы гото-
вы предложить свои возможности, опыт и 
профессиональный подход.

г. Кострома, ул. Ерохова, 6  
почтовый индекс 156002 

sale@mybasca.ru 
 

+7 (906) 522-59-29, 
коммерческий отдел 
+7 (910) 956-40-19, 

общая линия
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Премиальный 
домашний текстиль 
MONA LIZA: 

БОЛЕЕ 20 ЛЕТ 
НА ВЕРШИНЕ 
РЕЙТИНГОВ

Дом – это место, где мы проводим 

большую часть времени, поэтому 

так важно сформировать ощу-

щение полного комфорта вокруг 

себя и своих близких. Чтобы 

создать уют и неповторимую 

атмосферу, необходимо уделить 

внимание деталям, в частности 

таким как мягкий домашний 

текстиль. Правильно подобран-

ные и сочетающиеся между 

собой элементы текстиля мо-

гут превратить ваш интерьер в 

источник комфорта и гармонии, 

и жильё станет тем местом, из 

которого не хочется уходить.

Бренд домашнего текстиля MONA 

LIZA на сегодняшний день яв-

ляется самой популярной и вос-

требованной маркой, уверенно 

занимая первую строчку рейтин-

гов и оставляя далеко позади 

конкурентов. Постельное бельё, 

подушки, одеяла, пледы, полотен-

ца, покрывала, комплекты штор – 

все эти изделия премиального 

качества воплощены в уникаль-

ных дизайнерских решениях и 

соответствуют мировым стан-

дартам.

О том, как бренд MONA LIZA 

добился лидерских позиций на 

рынке домашнего текстиля в 

России, о широком ассортимен-

те продукции, о трендах этого 

сезона и уникальных капсульных 

коллекциях мы беседуем с вице-

президентом компании Юлией 

Сенчило.



27МАРТ 2025

– MONA LIZA – мировой текстильный 
бренд и весьма востребованная торговая 
марка. Как давно основан ваш бизнес, 
сколько прошло времени от идеи до ре-
ализации?

– В 1992 году текстильное объеди-
нение «Монолит» заявило о себе как о 
ведущем игроке на рынке тканей и фур-
нитуры. В то непростое время острого 
дефицита мы смогли наладить прямые 
поставки товаров с фабрик и комбина-
тов, практически со всех, которые на то 
время работали на территории России. 
Постепенно освоили рынки всемирно из-
вестных производителей тканей: Турции, 
Пакистана, Китая. Быстро встал вопрос 
о собственном производстве домашнего 
текстиля, так как доступ к сырью имелся, 
профессиональная команда сотрудников 
была, оставалось дело за малым – купить 
швейное производство и начать шить! А у 
нас если задачи поставлены, то они обя-
зательно выполняются. И вот родилась 
она – торговая марка MONA LIZA, наша 
«монолитовская» гордость.

– Ваш бренд можно назвать законода-
телем модной индустрии домашнего тек-
стиля в России. В чём эксклюзивность и 
нешаблонность продукции, отличающая 
вас от других фирм-производителей?

– Мы вполне серьёзно считаем свой 
бизнес по производству текстильной про-
дукции частью фешен-индустрии, ведь 
постельное бельё имеет такие же модные 
тенденции и направления стилей, как 
одежда или обувь. Просто пока не все это 
понимают и чувствуют, поэтому ещё живут 
по старинке, производят то, что произво-
дили тридцать лет назад, и покупают та-
кое же бельё в цветочек, как покупали их 
мамы и бабушки.

Мы идём другим путём: показываем, 
что, будучи высококачественными, наши 
изделия также являются произведени-
ем искусства, тем самым завоёвывая 
большое количество поклонников. Каж-
дый год мы выпускаем новый каталог с 
трендовыми дизайнами и решениями.

– Именно ТМ «MONA LIZA» первая 
внедрила понятие «капсульная коллек-
ция» в ассортименте домашнего текстиля, 
на вашем официальном сайте их более 
тридцати. Расскажите о них подробнее.

– Капсульная коллекция – это уникаль-
ный формат, позволивший сделать наш 
бренд индивидуальным. Например, мы 
выпускаем новую коллекцию «Прованс». 
Цветовая палитра для каждого комплек-
та постельного белья в ней выдержана в 
цвете, характерном в указанном стиле. 
Это кремово-розовые, чисто-белые от-
тенки, цвета свежей зелени и, конечно 
же, лавандовые, уходящие в глубокие си-
реневые тона. Пришиваем рюши на под-
одеяльники, разбавляем кружевом наво-

лочки, дополняем коллекцию одеялами и 
подушками с саше с ароматами лаванды, 
розы, жасмина и сирени. Также выпус-
каем полотенца, подходящие по стилю 
и цвету, – и вот капсульная коллекция 
готова. Именно такой подход помогает 
создавать характерный интерьер нашим 
покупателям и менять его в зависимости 
от предпочтений и настроения.

Ярким примером такого подхода яв-
ляется полюбившаяся всем коллекция 
«Шале» – со сдержанным паттерном и 
элегантными завязками на постельном 
белье. Естественные цвета ткани, отра-
жающие оттенки окружающей природы –  
седые горы и воды озёр, – лёгкость и ко-
лорит – вот основные отличия данной 
истории. В этой коллекции также пред-
ставлены уникальные подушки и одеяла, 
имеющие две зоны температурного ре-
жима, выполняющие функции «климат-
контроля». Прохладная и тёплая зоны 
обозначены специальной маркировкой 
и разным цветом рисунка ткани. Тёплая 
зона – тёплыми оттенками «пудровая 
роза», «зелёная олива»; и прохладная – 
холодными оттенками «грозовой синий» 
и «бархатный серый».

Подобных коллекций у нас уже очень 
много, но и новые мы выпускаем регулярно: 
разных стилей и цветов, в трендовых и клас-
сических колористиках, с разнообразными 
тематическими принтами и дополнительны-
ми декоративными элементами.

Сегодня только MONA LIZA имеет об-
ширный ассортимент коллекций из ма-
косатина – сатина, пожалуй, самого высо-

кого качества в стране. Помимо высокого 
качества ткани, эти коллекции славятся 
своими неповторимыми дизайнами: на-
стоящие шедевры, выполненные в техни-
ке панно, когда по всему полю пододеяль-
ника располагается единое неделимое 
изображение или сюжет. Натягивай на 
раму и вешай на стену, как картину! В со-
авторстве с дизайнером марки Serg Look 
(Сергей Лукьянов – основатель, вдохно-
витель, руководитель нашей компании 
и удивительно творческий человек) мы 
выпускаем эти коллекции уже несколько 
лет, и наши покупатели их не просто ценят 
и любят, но даже собирают, как предметы 
искусства.

Вот такой подход и делает ТМ «MONA 
LIZA» узнаваемой и любимой многими 
покупателями. Мы гордимся, что среди 
наших поклонников есть такие, кто по-
купает наши изделия уже тридцать лет, 
благодарит нас в отзывах и рекомендует 
нас своим детям. И это бесценно, так как 
наши покупатели – самые главные судьи 
и оценщики наших преимуществ.

– Какие ткани вы используете при по-
шиве белья и почему?

– Компания MONA LIZA всегда слави-
лась своим качеством. В первую очередь, 
конечно, речь идёт о тканях, из которых 
мы шьём изделия. Всё наше сырьё про-
ходит несколько этапов проверки на 
соответствие нашим требованиям. От 
производства ткани и до пошива изде-
лия – везде существует несколько этапов 
контроля качества.

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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Видов тканей у нас много – это и бязи, 
и поплины, и сатины, и макосатины, и 
тенсел, и разнообразные тики для произ-
водства подушек и одеял. Много вари-
антов тюлей и портьер, ведь ТМ «MONA 
LIZA» производит ещё и готовые шторы. 
И мы постоянно ищем новые варианты 
тканей, современные конструкции, много 
работаем с разными видами отделки сы-
рья, чтобы в итоге получить изделие не-
превзойдённого качества.

– Как вы определяете тренды нового 
сезона? На что следует обратить внима-
ние покупателям в этом году, что вы при-
готовили для поклонников MONA LIZA?

– Как я уже говорила, мы понимаем, что 
работаем в фешен-индустрии, и поэтому 
внимательно отслеживаем все тренды и 
направления в моде. Нам надо понимать 
актуальные направления в принтах, что 
модно сегодня носить – горох или полос-
ку, абстракцию или мелкие цветы, – какие 
цвета модны, какие сочетания оттенков 
на пике популярности. Мода с подиумов 
через некоторое время придёт к нам в 
текстиль для дома.

Нам также важно разбираться в трен-
довых стилях интерьеров. Потому что 
наша продукция и есть стиль интерьера. 
В 2024 году на пике популярности – стиль 
«тёплый минимализм», когда простоту 
интерьера окутывают уют и умиротворе-
ние, дом наполняют тёплыми и спокой-
ными оттенками, дарующими ощущение 
безмятежности и спокойствия. Это могут 
быть бежевые, светло-серые, коричневые 
цвета. У MONA LIZA в подходящих оттен-
ках – коллекция «Актуаль» из однотонных 
сатинов, также великолепно подходит к 
данному стилю наша жаккардовая кол-
лекция.

Ещё отмечу, что парад модных инте-
рьеров продолжает возглавлять неоклас-
сика. Для этого стиля характерны прямые 
линии, симметричные формы и элегант-
ные детали, которые создают ощуще-
ние роскоши в интерьере. В 2024 году 
у MONA LIZA выходит сразу несколько 
дизайнов для этого направления, в том 
числе целая коллекция, которая так и на-
зывается «Неоклассик».

Особую популярность в 2024 году по-
лучил стиль ар-деко, возрождая целую 
эпоху, наполненную гламуром, роскошью 
и вневременным шармом. Мы и здесь го-
товы: выпустили коллекцию постельного 
белья из высококачественных сатинов 
«Деко».

Надо понимать, что модная атмосфера 
в интерьере во многом создаётся за счёт 
текстиля – постельное бельё, покрывала, 
многослойные шторы, пледы, декора-
тивные подушки, – именно поэтому мы 
обязаны разбираться во всех трендах и 
направлениях моды.

– Ваша компания выпускает конкурен-
тоспособную продукцию, соответствую-
щую мировым стандартам. Почему ваш 
бренд так востребован покупателями и 
признан экспертами отрасли?

– Вы правы, торговая марка MONA LIZA 
давно завоевала доверие потребителей, 
наши заслуги высоко оценены покупате-
лями и нашими коллегами – специали-
стами российского текстильного рынка. 
Сегодня MONA LIZA признана самой попу-
лярной маркой качественного домашнего 
текстиля. По оценкам экспертов агентства 
«РОМИР Мониторинг», «доля лояльных 
покупателей торговой марки MONA LIZA 
(16%) – самая высокая среди брендиро-
ванной продукции».

Нашей компании неоднократно при-
сваивались звания «Лучшая торговая 
марка года», «Золотая марка России»; 
она награждалась дипломами «Доверие 
потребителей», «За достижения и заслуги 
в области текстильной и лёгкой промыш-
ленности», «За предоставление высокока-
чественной продукции». Всероссийский 
бизнес-рейтинг вот уже несколько лет 
присваивает нам звания «Лидер отрасли» 
и «Бренд года».

Собственные современные швейные 
производства, квалифицированные спе-
циалисты, система пооперационного 
контроля сырья и пошива, высокие стан-
дарты качества, возможность использо-
вания в производстве различных типов 
отделки и выполнение эксклюзивных 
заказов – всё это позволяет ТМ «MONA 
LIZA» выпускать конкурентоспособную 
продукцию, соответствующую мировым 
стандартам.

Многолетний опыт работы, постоян-
ный мониторинг потребительного рынка 
и развитая современная инфраструктура 
дают возможность предоставлять нашим 
клиентам весь ассортимент произво-
димой продукции в кратчайшие сроки 
во всех регионах России. Двадцать соб-
ственных оптовых филиалов отгружают 
ТМ «MONA LIZA» практически во все фе-
деральные и региональные сети страны.

И мы очень благодарны за признание, 
но в то же время чувствуем огромную 
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ответственность перед нашими покупа-
телями, понимая, что с высоты падать 
больнее всего: и конкуренция жёсткая, и 
времена непростые… Но мы продолжаем 
стремиться оставаться лучшими и давать 
возможность нашим людям пользоваться 
достойным и качественным домашним 
текстилем, модным, современным и прак-
тичным.

– Расскажите о масштабах произ-
водства, насколько увеличился рост про-
даж за последнее время?

– В 2024 году мы фиксируем значи-
тельный рост производства – до 19% (в 
штуках) – по сравнению с прошлым го-
дом. Продажи, соответственно, растут. 
Ощутимый рост в выручке показывают 
сатиновые комплекты постельного белья, 
подушки, одеяла…

Мы рады, что наши покупатели стали 
серьёзнее относиться к качеству своего 
сна, треть жизни – это, знаете ли, много… 
Мы детей своих не обнимаем столько вре-
мени, сколько обнимаем подушку, поду-
майте об этом! Очень хорошо, что всё 
больше людей переходит на качественное 
постельное бельё, оно и тактильно прият-
но, не вредит здоровью, эстетично. И по-
том его можно передать по наследству!

– В плане дизайна ваше постельное 
бельё – унисекс, его стиль оценят взрос-
лые люди со вкусом. А дети? Они ведь лю-

бят супергероев, котят, принцесс и маши-
ны – для них вам есть что предложить?

– Конечно! Для детей мы постарались 
и разработали несколько волшебных 
коллекций. В макосатине у нас две кол-
лекции: «Я милый» для малышей, там 
очаровательные зайчики, ёжики, лисички 
и енотики в вязаных шапочках, стильных 
костюмчиках и платьицах; а также кол-
лекция для деток чуть постарше «Я лю-
блю» – с котятами, львятами, собачками и 
белыми медведями. Есть коллекции из са-

тина, поплина, бязи с тематическими ди-
зайнами – всё для будущих супергероев, 
спортсменов, космонавтов, пожарных, 
моряков, водителей, путешественников.  
И для наших принцесс много предложе-
ний: всё, что любят девочки, можно найти 
на нашем постельном белье – куклы, мод-
ные сумочки, сладкие пирожные, вкусные 
клубнички и вишенки и ещё много всего 
интересного.

– Где вы реализуете товары бренда 
MONA LIZA, где можно купить продукцию 
компании?

– Кроме покупок на нашем офици-
альном сайте (https://mona-liza.com), от-
лаженная дистрибьюторская сеть обес-
печивает присутствие нашего бренда 
практически во всех федеральных сетях 
России, в каждой большой сети супермар-
кетов, в каталоге всех крупных онлайн- 
агрегаторов: Lamoda, Ozon, Wildberries. 
Просто набирайте «постельное бельё 
«Мона Лиза» и получайте удовольствие 
от качественного текстиля!

Кроме того, нашу продукцию можно 
и выиграть, участвуя в многочисленных 
конкурсах в социальных сетях. Подписы-
вайтесь на наши аккаунты и будете пер-
выми узнавать обо всех новинках!

ТГ: https://t.me/mona_liza_shop_official
ВК: https://vk.com/mona_liza_tm Н
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– Расскажите историю фабрики, про 
её главные вехи.

– ООО «Мех ОРЕТЕКС» было образовано 
в 1991 году на территории одеяльной фа-
брики Ореховского хлопчатобумажного 
комбината имени К. И. Николаевой, кото-
рый в советское время являлся градообра-
зующим предприятием. С распадом СССР в 
текстильной отрасли возникли серьёзные 
производственные проблемы. Российские 
текстильщики остались без привычной и 
надёжной среднеазиатской сырьевой 
базы, а цены на хлопок возросли много-
кратно. Было принято решение произвести 
структурную перестройку и перепрофи-
лирование текстильного производства, и 
они коренным образом изменили произ-
водственный профиль бывшей одеяльной 
фабрики. Соответствующая реконструкция 
была связана с освоением совершенно 
иной продукции – искусственного меха, 
для выпуска которого было приобретено 
импортное оборудование.

Освоение нового для фабрики ассорти-
мента стало очередной вехой в её истории, 
ведущей отсчёт со времён основания Ни-
кольской мануфактуры Морозовых. Парал-
лельно шла подготовка кадров для обслу-
живания нового оборудования по выпуску 
искусственного меха, хотя костяк трудового 
коллектива составляли кадровые рабочие 
и специалисты «Одеялки».

Дела предприятия постепенно улучша-
лись. Искусственный мех оказался очень 
востребованным на рынке, что позволило 
постепенно наращивать производственные 
мощности: количество вязальных машин 
было увеличено с 18 до 31, была установ-
лена дополнительная отделочная линия, 
приобретено ворсовальное оборудование. 
Сегодня предприятие является крупней-
шим и одним из лучших среди производи-
телей искусственного трикотажного меха. 
Высококачественное оборудование веду-
щих зарубежных фирм позволяет выпускать 
продукт, соответствующий всем мировым 
стандартам. В 1993 году было организова-
но собственное швейное производство. 
Сегодня там работают два современных 
раскройных комплекса и разноплановое 
швейное оборудование, позволяющее 
производить различные виды швейной 
продукции. В 2010 году было освоено 
производство крашения волокна. В 2021 
году запустили участок по производству 
войлочной подошвы и стелек.

– Какие современные технологии и 
оборудование используете на произ-
водстве? Каковы мощности?

– Для производства искусственного меха 
на предприятии используются современные 
технологии. В частности, производится мех 
жаккардовый – один из наиболее ярких и 
интересных продуктов «Мех ОРЕТЕКС». Этот 
мех вяжется из волокна разных цветов на 
специальных кругловязальных машинах. В 
результате получается полотно с заданным 
рисунком. Линейка рисунков постоянно по-
полняется и совершенствуется. Наиболее 
востребованная услуга при производстве 
такого меха – разработка индивидуального 
дизайна. Пределов фантазии здесь нет. Воз-
можно даже изготовление меха с фотографи-
ей. Состав жаккардового меха также может 
различным – как полностью полиэфирным, 
так и содержащим натуральную шерсть до 
100%. Область применения жаккардового 
меха невероятно обширна. Он широко ис-
пользуется для изготовления верхней оде-
жды, текстильной домашней обуви, жилетов, 
пледов, одеял и многих других изделий.

Мех с эластановой нитью – ещё один из 
современных видов искусственного меха. 
Такой мех обладает возможностью растя-
гиваться без последующей деформации, 
свойственной трикотажу. Он удачно находит 
применение в ортопедических изделиях.

Одна из самых актуальных современных 
технологий в производстве искусствен-
ного меха – мех с 3D-эффектом. Это жак-
кардовый и шерстяной мех, произведён-
ный с двойным ввязыванием волокна. В 
результате получается плотное, очень 
тёплое полотно, приятное на ощупь. Оно 
может быть как гладким, так и имеющим 
объёмный рисунок, получаемый особым 
переплетением. На поверхности полотна 
образуются характерные узелки, состав-
ляющие различные рисунки. Такое меховое 
полотно, красивое и лёгкое, но вместе с 
тем очень тёплое, отлично смотрится на 
стильных пальто, куртках, жакетах.

Для производства искусственного меха 
и швейных изделий из него используется 
оборудование из Великобритании, США, 
Италии, Японии, Китая.

Производственные мощности «Мех ОРЕ-
ТЕКС» по выпуску меха сегодня составляют бо-
лее двух миллионов квадратных метров в год.

Швейное производство выпускает в год 
более миллиона пар домашней обуви и 
около 30 000 жилетов, курток, жакетов и 
других швейных изделий. Производство 
подошвы – более миллиона пар.

– В чём преимущества искусственного 
меха?

– Искусственный мех отличается ценны-
ми качествами: высокой устойчивостью к 

«МЕХ ОРЕТЕКС»: ПОЛЬЗА ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА И 
ЭКОЛОГИЧНОЕ ОТНОШЕНИЕ К ПРИРОДЕ

В 2016 году бренд Gior-
gio Armani заявил, 

что отказывается от 
натурального меха, назвав это 
«бессмысленной жестокостью 
по отношению к животным». 
Аналогично поступил и 
Hugo Boss. С того момента 
дизайнеры пропагандируют 
«дружественный мех», 
сделанный без использования 
шкур животных. Шубы из 
искусственного меха – главный 
тренд, который не теряет своей 
актуальности на протяжении 
нескольких последних сезонов. 
Фабрика «Мех ОРЕТЕКС» является 
экспортёром искусственного 
меха на трикотажной основе 
из натуральной овечьей 
шерсти и швейных изделий. 
Мы поговорили об истории, 
мощностях современного 
производства и преимуществах 
искусственного меха с 
генеральным директором 
Виталием Маятниковым.
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трению, лёгкостью, теплозащитными свой-
ствами. Основа для искусственного меха 
– трикотаж, а не шкура животных. Поэтому 
для его изготовления животных не надо 
убивать, их достаточно только подстричь. 
Такой подход к производству сегодня как 
никогда актуален.

В производстве искусственного меха 
применяются натуральные, а также синте-
тические и искусственные волокна, кото-
рые получают из природных органических 
веществ: древесной целлюлозы, хлопково-
го пуха и других.

«Мех ОРЕТЕКС» производит шерстяной 
мех с содержанием шерстяных волокон до 
100%. Он является качественной и эколо-
гичной заменой меху натуральному, так как 
их отличие состоит только в основе. Сам 
ворс такой же, то есть из натуральной шер-
сти. Структура натурального волокна имеет 
пружинистую форму, что не позволяет пыли 
и грязи налипать на него. Шерсть гигроско-
пична, она хорошо греет и впитывает лиш-
нюю влагу, является отличным средством 
для лечения и профилактики таких заболе-
ваний, как артрит, радикулит, боли в спине. 
Таким образом, шерстяной мех – это ком-
бинация лучших свойств искусственного 
и натурального меха. Небольшой процент 
синтетических и искусственных волокон 
добавляет шерстяному меху стойкость к 
истиранию.

Полушерстяной мех, который выпус-
кается «Мех ОРЕТЕКС», имеет в своём со-
ставе от 10 до 50% натуральной шерсти. 
Достоинствами этого вида меха являются 
сравнительно невысокая цена и мягкость 
ворса. При этом он сохраняет все досто-
инства меха шерстяного.

Самый демократичный вариант искус-
ственного меха – мех полиэфирный. В его 
составе – стопроцентные полиэфирные 
волокна. По сравнению с натуральными 
они отличаются большей механической 
прочностью, легко поддаются обработке 
и окраске. Область применения такого 
меха самая разнообразная: от утеплителя 
и малярных валиков до одежды. Мех имеет 
красивый вид, мягкий на ощупь. Ворс может 
быть как гладким, так и закрученным «под 
барашка», подстригается до необходимой 
длины. Возможен также начёс с обратной 
стороны.

Теплоизоляционные свойства искус-
ственного меха и его относительно невысо-
кая стоимость привлекают внимание поку-
пателей. Такой мех прекрасно подходит для 
изготовления одежды, головных уборов, 
а также для отделки различных изделий. 
Кроме того, это незаменимый материал 
при производстве воротников и детских 
игрушек высокого качества.

Шуба из искусственного меха имеет целый 
ряд достоинств: она демократична по цене. 
Затраты на производство искусственного 
меха относительно невысокие, поэтому и 
цена конечного изделия в несколько раз 

дешевле, чем аналогичный продукт из нату-
рального меха. Конечно, есть исключения: 
дизайнерская шуба из искусственного меха 
стоит дороже, чем натуральная в магазине.

Искусственный мех удобно кроить и 
шить. В отличие от натуральной шубы, кото-
рая создаётся как мозаика, синтетическую 
не нужно собирать из кусков, подгонять под 
размер шкурок, следить за тем, чтобы ворс 
к ворсу стачивался определённым образом: 
она кроится из цельного полотна.

На искусственном мехе можно экспери-
ментировать с любыми цветами и их ком-
бинациями. А натуральный мех не любит 
окрашивания: это снижает качество изде-
лия и может испортить его внешний вид.

Шубу из искусственного меха не нужно 
сдавать на лето в меховой холодильник, 
она легко чистится и даже стирается! И в 
целом способна сохранять товарный вид 
дольше, чем натуральная.

А если у вас развитое экологическое 
сознание, и причина вашей бессонницы 
– беспокойство о бедных зверьках, и по 
ночам вы считаете, сколько шкурок ушло на 
изготовление одной шубы, с искусственной 
шубой вы можете спать спокойно.

– Чем вы особенно гордитесь?
– «Мех ОРЕТЕКС» осуществляет полный 

цикл производства: от поступления сырья и 
его крашения до выпуска готовых швейных 
изделий.

Сегодня мы можем предложить своему 
покупателю весь спектр современной ме-
ховой продукции: мех шерстяной, полушер-
стяной, шубный, полиэфирный, жаккардо-
вый, с эластановой нитью, мех в технологии 
3D; из изделий: домашние тапочки, чуни, 
пледы, жилеты, жакеты, шубки, согрева-
ющие пояса, наколенники, налокотники, 
коврики, детский ассортимент. Благодаря 
постоянному техническому совершен-
ствованию, обновлению технологического 
оборудования предприятие обеспечивает 
выпуск продукции, соответствующей миро-
вым стандартам, а труд работников являет-
ся высокопроизводительным.

Специалисты «Мех ОРЕТЕКС» разрабо-
тали принципиально новый вид искус-
ственного меха – мех с ворсом из лубя-
ных и вискозных волокон. Он полностью 
гипоаллергенный, обладает отличными 
антистатическими и бактерицидными ка-
чествами, высокой прочностью, способ-
ностью уничтожать неприятные запахи. 
Одежда из такого меха выглядит стильно. 
При этом мех экологически чистый и био-
разлагаемый.

Из года в год прослеживается плано-
мерное развитие предприятия, постоянно 
удаётся наращивать объёмы выпуска, вне-
дрять новые виды продукции, обновлять 
и дополнять ассортимент, следуя совре-
менным тенденциям и требованиям рынка.

«Мех ОРЕТЕКС» давно и успешно со-
трудничает со швейными предприятиями, 
которые обеспечивают выполнение госу-
дарственного оборонного заказа. Наш мех 
используется для пошива шапок и военного 
обмундирования.

Являясь многолетним поставщиком та-
почек для фирмы «ИКЕА», «Мех ОРЕТЕКС» 
попало в очень сложную ситуацию после 
ухода компании с российского рынка. Но 
благодаря усилиям руководства предпри-
ятия сложности с реализацией продукции 
удалось преодолеть, и сегодня объёмы не 
только полностью восстановлены, но и 
продолжают расти из-за высокого качества 
изделий и неугасающего интереса покупа-
телей к ним.

Только так, шагая в ногу со временем, 
можно оставаться рентабельным, конку-
рентоспособным предприятием.

– Расскажите про участие в нацио-
нальном проекте России «Производи-
тельность труда».

– С августа 2022 года «Мех ОРЕТЕКС» яв-
ляется участником национального проекта 
«Производительность труда». Внедрение 
инструментов бережливого производства 
– кропотливая и ответственная работа. На 
сегодняшний день на предприятии есть три 
составляющие успеха проекта и устойчиво

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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сти его результатов: лидерство и под-
держка руководства предприятия, управле-
ние проектами и управление изменениями. 
Поэтому мы успешно двигаемся вперёд в 
этом направлении. Инструменты береж-
ливого производства начали внедрять 
сначала в производственную систему изго-
товления искусственного меха. Результаты 
позволили обеспечить устойчивое разви-
тие уровня производственной системы и 
рост производительности труда на всех 
участках производства искусственного 
меха. Поэтому было принято решение про-
должать работу с Федеральным центром 
компетенций, который оказывает методи-
ческие услуги по сопровождению участни-
ков национального проекта «Производи-
тельность труда» на коммерческой основе, 
и внедрять инструменты бережливого 
производства в швейном цехе. Процесс 
пока не завершён, но первые результаты 
позволяют ожидать успешного завершения 
проекта. В этом залог нашей стабильности 
и уверенности в завтрашнем дне.

– Как вы контролируете получение 
высокого качества продукции?

– Задачей менеджмента качества ис-
кусственного меха и швейных изделий из 
него является предупреждение выпуска и 
отгрузки некачественной продукции по-
купателю. С этой целью на производстве 
работает система трёхступенчатого 
контроля: осуществляется входящая про-
верка качества сырья, на каждом участке 
производства осуществляется контроль 
качества полуфабриката, перед сдачей на 
склад контролируется качество готовой 
продукции. Предприятие работает только 
на сертифицированном сырье и имеет все 
необходимые сертификаты на выпускаемую 
продукцию.

– Как вы поддерживаете слаженную 
работу коллектива? На фабрике есть 
династии работников?

– Достижения производства – это все-
гда результат работы коллектива. Поэтому 
люди – основа любого предприятия. Можем 

уверенно сказать, что на нашей фабрике 
трудится стабильный и дружный коллек-
тив. Более половины сотрудников работает 
на производстве свыше десяти лет. «Мех 
ОРЕТЕКС» всегда заботилось о том, чтобы 
работать людям было удобно и комфортно, 
поэтому на предприятии постоянно ведётся 
работа по благоустройству зданий и поме-
щений, действуют различные программы 
социальной поддержки.

Слаженная работа коллектива – ре-
зультат грамотного руководства предпри-
ятием. Постоянный всесторонний, в том 
числе технологический, экономический, 
бухгалтерский, анализ работы, актуальная 
расстановка приоритетов позволяют обес-
печивать вовлечённость каждого работни-
ка в решение общих задач и мотивировать 
коллектив в целом на эффективный труд. 
Это позволяет сохранить и приумножить 
прошлые достижения и уверенно смотреть 
в будущее, выходя из самых сложных ситу-
аций с наименьшими потерями.

Экономическая устойчивость предприя-
тия, его стабильность, которую работники 
ощущают на себе, позволяют им связывать 
материальное благополучие своей семьи 
с работой на «Мех ОРЕТЕКС». На фабрике 
работают семьи, сюда приводят работать 
своих детей. Примерами могут служить 
семьи Чистовых, Асеевых, Бирюковых, 
Апухтиных.

– Связано ли географическое нахожде-
ние фабрики с историей региона?

– Текстильная промышленность – важ-
нейшая отрасль народного хозяйства Рос-
сии. История её развития имеет глубокие 
корни. До XVIII века основным сырьём тек-
стильной промышленности России были 
шерсть и лён. С началом Петровских ре-
форм в России стали появляться мануфак-
туры. А XIX век – это время постепенного 
перехода к фабричному производству с 
использованием техники.

Одной из самых известных и значи-
тельных в то время стала фабрика Саввы 
Тимофеевича Морозова – Никольская ма-
нуфактура.

История города Орехово-Зуево – это в 
значительной мере история становления 
и развития текстильного производства. 
Начавшись с небольших мануфактур, то-
вароотделочной и красильной, хозяйство 
Саввы Морозова выросло до одного из 
крупнейших в России, включавших в себя 
суконно-прядильную и ткацкую фабрики, 
первую на тот момент в России бумагопря-
дильную фабрику, бумажную, полотняно-т-
кацкую, механическо-отбельную и ситцена-
бивную фабрики, а также механический и 
деревообрабатывающий заводы и торфя-
ное производство. На всех предприятиях 
использовалось высокотехнологичное обо-
рудование, а руководили производством 
хорошо обученные специалисты, в том 
числе английские.

Товарищество Никольской мануфактуры 
Морозова было постоянно растущим пред-
приятием. Помимо Морозовских, в Оре-
хово-Зуево существовали бумаготкацкие 
фабрики купца И. С. Зимина, две фабрики Е. 
С. Зимина, красильно-отделочные фабрики 
Лепешкина, ситценабивная фабрика Но-
воселова.

Таким образом, формировалась ведущая 
отрасль промышленности Орехово-Зуево 
– текстильная.

Сегодня одним из ведущих предприятий 
текстильной промышленности города по 
праву является «Мех ОРЕТЕКС».

– Поделитесь перспективами и пла-
нами на будущее.

– У «Мех ОРЕТЕКС» отличные перспекти-
вы, так как использование искусственного 
меха в производстве товаров народного 
потребления неуклонно растёт.

В планах предприятия – разработка 
технологии производства искусственного 
меха, внешне не отличающегося от попу-
лярных натуральных – норки, лисы, песца, 
– но при этом экологичного, гипоаллер-
генного, износостойкого, совмещающего 
в себе пользу для человека и экологичное 
отношение к природе.

Это потребует совершенствования техно-
логии производства искусственного меха, 
закупки нового технологического оборудо-
вания, создания новых рабочих мест.
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Бакинский модный рынок уже давно 
стал стремительно развивающейся инду-
стрией, открывающей двери для междуна-
родных брендов. Местные дизайнеры тоже 
активно принимают участие в местных и 
международных модных событиях наравне 
с гигантами моды.

Соорганизаторами Mercedes-Benz 
Fashion Week Azerbaijan стали Ассоциация 
дизайнеров моды Азербайджана (AFDA) и 
одна из ведущих компаний по организа-
ции мероприятий в Баку – Led Az. Событие 
стартует 15 мая и продлится три дня, ме-
стом проведения Недели моды была вы-
брана официальная резиденция бренда 
Mercedes-Benz в Азербайджане – один из 
крупнейших салонов марки на Кавказе.

Команда АFDA более 10 лет занима-
ется консалтингом модных марок и орга-
низацией таких мероприятий в Баку, как 
Azerbaijan Fashion Week, Baku Fashion 
Week, Baku Fashion Expo, и других. Было 
решено, что первый сезон Mercedes-Benz 
Fashion Week Azerbaijan должен быть озна-
менован темой «Ренессанса» или «Модно-
го возрождения», как бы наводя зрителя на 
мысль о том, что ничего похожего на рынке 
ранее не было. Сезон очень тесно будет 
переплетён с разными направлениями ис-
кусства и добавит особые WOW-эффекты к 
профессиональным показам.

В первом сезоне будут представлены 
коллекции прогрессивных дизайнеров со 
всего мира. Также будет возможность про-
демонстрировать свои изделия в формате 
Pop-up store и соприкоснуться с большим 
потоком посетителей показов и байеров со 
всего Баку. Мероприятие будет охвачено 
максимальным количеством местных ме-
диа для привлечения всеобщего внимания 
к участникам.

Подать заявку на участие можно по 
адресу: Mbfw.azerbaijan@gmail.com

Концепция партнёрства 
бренда Mercedes-Benz с 

ведущими Неделями моды 
является не новой. Подобные 
коллаборации уже много лет 
представлены в таких городах, 
как Берлин, Нью-Йорк, 
Мадрид, а теперь и в Баку.

Mercedes-Benz Fashion 
Week Azerbaijan 
ОФИЦИАЛЬНО В БАКУ!
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«ЭНСО» – семейный российский бренд дизайнерской одежды премиального качества, который 

предлагает не просто вещи, а символ индивидуальности, созданный для тех, кто хочет «быть, а 

не казаться». В основе философии компании лежит стремление предоставить каждому клиенту 

возможность выразить свою индивидуальность через эксклюзивные коллекции одежды, а огра-

ниченный выпуск изделий подчёркивает уникальность.

О тенденциях в мире моды, развитии компании и современных предпочтениях клиентов 

рассказывает Дарья Сапунова, коммерческий директор бренда «ЭНСО».

– Дарья, какие основные принципы лежат в основе создания 
коллекций бренда «ЭНСО»?

– С момента создания бренда и по настоящее время мы руко-
водствуемся несколькими принципами. Во-первых, придержи-
ваемся только долгосрочных модных трендов и ориентированы 
на ключевые, глобальные тенденции в моде, в наших коллекци-
ях нет одежды «на один день».

Во-вторых, мы тщательно следим за качеством изделий. 
Отдаём предпочтение выбору самых лучших современных тка-
ней, продуманному крою и тщательности исполнения, которые 
позволяют выглядеть нашим покупателям стильно и элегантно, а 
вещам оставаться новыми в течение долгого времени.

Кроме того, для нас важна целостность коллекций. Поэтому 
все наши модели легко дополняют друг друга и позволяют со-
здавать актуальный гардероб надолго. Практически все изделия 
из новых коллекций отлично комбинируются с прошлыми.

Всё вместе это помогает нам делать одежду, не уступающую 
мировым премиальным маркам, но при этом более доступную 
по цене – это была первоначальная задумка нашего основателя 
Светланы Размаховой.

– Светлана Размахова – не только основатель и дизайнер 
бренда «ЭНСО», она ещё и ваша мама. Получается, вы пошли 
по её стопам?

«ЭНСО» – ЭТО УВЕРЕННОЕ 
НАСТОЯЩЕЕ И ЯРКОЕ 
БУДУЩЕЕ»

ДАРЬЯ 
САПУНОВА:
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– Не совсем. Конечно, я с пелёнок была 
с ней на работе постоянно, но опыта в 
производстве у меня никогда не было. 
Мама пыталась сначала отдать меня в 
художественную школу, чтобы я могла 
рисовать, так как она считала, что у меня 
есть задатки дизайнера, но не сложилось.  
В итоге я получила специализацию «анти-
кризисное управление» и окончила МВА. 
И сейчас у нас сложился прекрасный тан-
дем: вся разработка коллекций – от выбо-
ра тканей, эскизов моделей до их произ-
водства – полностью под контролем мамы, 
а я взяла на себя управление бизнес-про-
цессами, персоналом и продажами.

– Как вы определяете, какие тренды 
будут востребованы среди вашей целе-
вой аудитории?

– Мы в течение многих лет изучаем 
нашу целевую аудиторию. Основное её 
ядро – это предприниматели, препода-
ватели и топ-менеджеры. Являясь частью 
этого сегмента, мы прекрасно понимаем 
потребности наших покупателей, и это 
нам помогает в разработке коллекций. Но 
при этом мы всегда делаем то, что нравит-
ся нам самим.

Также мы постоянно анализируем 
мировые тренды и точно знаем, что бу-
дет актуально в одежде в ближайшие 
несколько лет. На основе долгосрочных 
тенденций создаются собственные уни-
кальные дизайнерские коллекции.

– Расскажите о вашем подходе к вы-
бору материалов и поставщиков для 
производства одежды.

– Самый главный момент – это соотно-
шение «цена – качество». Мы работаем в 
основном с итальянскими производителя-
ми, так как у них прекрасное чувство цвета, 
их ткани тактильно приятные и наиболее 
долговечные. Сейчас уже многие начали 
работать с Турцией и Китаем: там дешевле 
и проще логистика, но мы остаёмся вер-
ны своему выбору, пусть даже материалы 
и дороже. Однако мы считаем, что лучше 
купить один дорогой, но потрясающий ко-
стюм, чем много дешёвых. Как говорится, 
встречают по одёжке…

– Как вы оцениваете качество про-
дукции и какие стандарты используете? 
И ещё хотелось бы узнать о технологиях 
и инновациях, которые вы применяете в 
производстве одежды.

– Ну, во-первых, Светлана Анатольевна 
у нас жуткий перфекционист (смеётся), и 
она очень трепетно относится ко всему, 
что делает. Поэтому контроль качества 
ведётся у нас на всех этапах разработки 
и производства. Во-вторых, мы исполь-
зуем ГОСТы в производстве – это основа, 
а также у нас есть собственные техноло-
гические разработки. В-третьих, всегда 
обращаем внимание на обработку люк-
совых брендов, делаем не хуже, а порой 
и даже лучше – удобнее в эксплуатации.

Все материалы у нас проходят 
контроль со стороны поставщиков, они 
же дают рекомендации по уходу. После 
того как ткани приезжают к нам на склад, 
мы проверяем их при помощи мериль-
но-браковочной машины, тестируем на 
усадку, пиллингацию, исшаркивание. Ино-
гда даже в ношении вещи тестируем: но-
сим, стираем, сдаём в химчистку. В общем, 
стараемся учесть всё по максимуму.

– Насколько важно для вас продвиже-
ние бренда «ЭНСО», какие каналы ком-
муникаций вы считаете наиболее эффек-
тивными?

– Мы используем огромное множе-
ство инструментов для продвижения как 
онлайн, так и офлайн: социальные сети, 
взаимодействие с блогерами и звёздами, 
ведём собственный блог на сайте, сотруд-
ничество с сообществами, организуем 
собственные мероприятия, контекстную 
рекламу, СМИ – в общем, много всего.  
У нас лучше всего работают мероприятия, 

организованные для определённых со-
обществ (бизнес-сообществ или женских, 
например). Это помогает глубже понять 
бренд, примерить к себе. Ведь в наше 
время покупатели обращают внимание не 
только на сам продукт, но и на ценности 
бренда, и здорово, когда они совпадают.

– Возникают ли сложности при работе 
с клиентами премиум-сегмента, как вы их 
решаете?

– На самом деле сложности чаще воз-
никают с более низким сегментом. Люди 
премиум-сегмента зачастую очень хоро-
шо разбираются и в тканях, и в посадке 
изделия, им не требуется пояснять, из 
чего складывается ценность продукта и 
почему его цена выше, чем в более низ-
ком сегменте.

– Можете ли вы отметить, какие из-
менения в предпочтениях потребителей 
появились в последнее время?

– По моим ощущениям, сегодня за-
метен больший акцент на натуральность 
тканей и выбор долгосрочных трендов. 
Кроме того, люди стали ценить уникаль-
ность продукции, также для них важно, 
если это местное производство. Когда мы 
только открыли первый флагманский ма-
газин, для многих был приятный шок, что 
вещи такого качества производятся в их 
родном городе! Раньше российские брен-
ды и производства никто не хотел знать, 
за исключением тех людей, которые шили 
для себя индивидуально, а сейчас вос-
требованность именно российских марок 
у покупателей увеличилась в три раза!  
И это очень хорошая тенденция.

– Поддерживаете ли вы связь с ваши-
ми клиентами после покупки?

– Да, конечно, это очень важное направ-
ление нашей деятельности. Со многими 
клиентами мы дружим, часто слышим о 
том, что, придя в «ЭНСО», уходить им уже 
никуда не хочется. С большинством по-
купателей мы всегда на связи, помогаем 
решить те или иные вопросы так, как им 
удобнее, будь то наши социальные сети, 
мессенджеры или партнёрские магазины. 
Мы намеренно не используем ботов для 
коммуникации, каждый запрос обраба-
тывается нашими сотрудниками, личный 
контакт очень ценен для нас.

Для клиентов нашего офлайн-магази-
на мы регулярно проводим интересные 

ОДЕЖДА ВСЕГДА БУДЕТ 

ВОСТРЕБОВАНА, И ВСЕГДА БУДУТ 

ПОКУПАТЕЛИ В РАЗНЫХ СЕГМЕНТАХ –  

И ЦЕНОВЫХ, И СТИЛИСТИЧЕСКИХ.

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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мероприятия, где знакомим их с новыми 
коллекциями, проводим мастер-классы от 
лучших стилистов города. Это позволяет 
общаться в неформальной обстановке, 
выявлять потребности и предпочтения 
клиентов, моментально получать обрат-
ную связь. В итоге «ЭНСО» становится для 
них чем-то большим, чем бренд одежды.

– Каким вы видите будущее индустрии 
моды, какие тенденции будут возникать в 
ближайшие годы?

– Если говорить об одежде как тако-
вой, то она всегда будет востребована, и 
всегда будут покупатели в разных сегмен-
тах – и ценовых, и стилистических. Ведь 
одежда, как ни крути, отражает характер 
человека, его внутренний мир.

Сейчас в России индустрия моды на-
бирает обороты, у нас появилось множе-
ство проектов и в Москве, и в регионах: 
недели моды, выставки, гала-ужины, за-
крытые показы. Я думаю, что эта тенден-
ция продолжится. Из-за политической об-
становки в мире у многих растёт чувство 
патриотизма и гордости за свою страну 
и продукт, который в ней производит-
ся. Я помню, когда мы создавали бренд, 
старались не упоминать, что сам бренд 
и производство из Челябинска, а сейчас 
наш Челябинск из индустриального горо-
да перевоплощается в модный – столько 
дизайнеров и швейных производств не 
было никогда! Поэтому считаем, что мода 
в России и дальше будет развиваться!

– Какие проекты или коллаборации 
были самыми запоминающимися для вас?

– Из последних можно отметить от-
чётный показ коллекции для команды 
«ЭНСО» и их семей. Это, конечно, не 
коммерческая история, но такого объёма 
позитивных эмоций я не испытывала ни-
когда! Было много детей наших коллег, 
они рисовали эскизы будущей коллек-
ции, в течение всего вечера было море 
восхищения и благодарности. Ведь каж-
дый сотрудник из нашей команды игра-
ет огромную роль в создании коллекции: 
разработка новой коллекции длится от 
девяти месяцев до года, и только потом 
она появляется в продаже, поэтому в 
огромном потоке задач мы порой даже 
сами не успеваем оглянуться и запечат-
леть, что мы сотворили!

В ближайшее время у нас планирует-
ся ещё несколько проектов, в том числе 
и выставка, посвящённая истории моды 
совместно с нашим краеведческим му-
зеем. Я думаю, что это мероприятие тоже 
будет одним из самых запоминающихся!

– Как вы оцениваете конкуренцию на 
рынке дизайнерской одежды и чем отли-
чаетесь от других брендов?

– Конкуренция всегда была и остаётся 
очень высокой. Мы заняли сложную нишу 
среднего ценового сегмента и поэтому 
конкурируем с марками, находящимися 
как в более низком, так и в более высоком 
ценовом сегменте.

При этом ещё 10-15 лет назад про-
дажи в основном были офлайн, и это 
помогало обратить на себя внимание 
тканями и качеством продукта, а сейчас –  
с ростом e-commerce – конкурируешь 
даже не с продуктом, а с его фотографи-
ей. И это гораздо сложнее. Очень часто 
на фото смотришь и думаешь, что класс-
ная вещь, а приходит, мягко говоря, не 
очень…

Лично я считаю, что каждый бренд от-
личается от другого. На мой взгляд, наше 
отличие заключается в: 

– стилистике, так как у нас и не совсем 
базовые вещи, но и не авангард;

– прекрасной посадке изделий – мы 
тестируем её на разных типах фигуры;

– качестве тканей – мы используем в 
основном натуральные, тогда как у мно-
гих это уже давно полиэстер и вискоза.

– «ЭНСО» – это в первую очередь се-
мейный бренд одежды, а ваша семья 
одевается в «ЭНСО»?

– Да, конечно! Мы все одеты в свой 
бренд, а семья у нас большая. Пока что 
только дети, потому что они маленькие, не 
одеваются в нашу одежду, но они очень 
ждут этого момента, хотят выглядеть как 
мы, и мы шутим, что детская одежда по-
явится в бренде, когда они придут в него 
работать!

«ЭНСО» – ЭТО НЕОБЫЧНЫЙ КРОЙ, 

ПРЕКРАСНОЕ КАЧЕСТВО ПОСАДКИ И 

ПОШИВА, ТКАНЕЙ И ФУРНИТУРЫ.
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– Бренд «ЭНСО» придаёт большое зна-
чение не только внешнему виду своей 
продукции, но и её функциональности и 
практичности. А что ещё привлекает в ва-
шей продукции ценителей качественной 
и стильной одежды?

– В основном мы слышим, что покупа-
телям нравятся необычный крой, качество 
пошива, тканей и фурнитуры.

Для многих наших постоянных клиен-
тов самая большая ценность – это лекала. 
Они отмечают, что, даже несмотря на ин-
дивидуальные особенности фигуры, оде-
жда «ЭНСО» всегда очень хорошо смот-
рится и правильно сидит!

Мы действительно уделяем этому 
огромное внимание. При разработке из-
делия обязательно примеряем на людей 
разного роста и телосложения.

– Можете ли вы поделиться историями 
ваших клиентов, которые выбрали оде-
жду «ЭНСО»?

– Да, с удовольствием, таких историй 
множество! И мы сейчас даже рассказы-
ваем о них в нашем блоге на сайте.

Так, недавно было проведено интер-
вью со стилистом Ольгой Чугаевой, она 
очень вдохновляющая! Интервью ещё не 
опубликовано, но вот история о её зна-
комстве с нами: 

«Я познакомилась с брендом как раз 
благодаря блузкам. У меня была потряса-
ющая клиентка из Москвы, которая рабо-
тает на руководящих должностях в банке. 
Мы собрали отличные капсулы, но не 
могли найти белые рубашки. Конечно, их 
было в магазине много, но, как вы знаете, 
рубашка рубашке рознь.

Тогда одна моя знакомая порекомен-
довала «ЭНСО». Сначала я отнеслась 
скептически. Мы же привыкли, что всё хо-
рошее в Париже, Милане, на худой конец –  

в Москве или Санкт-Петербурге, но что 
могут сделать в Челябинске?

Я тогда пришла в «ЭНСО» и испытала 
шок. А потом сразу же купила себе две 
рубашки и нашла нужные для клиентки».

– Поделитесь советом для начинаю-
щих дизайнеров, стремящихся создать 
успешный бренд одежды.

– Поскольку сама я не дизайнер и 
смотрю на этот бизнес с другой сторо-
ны, то я бы дала всего два совета: быть 
готовыми к трудностям, как финансовым, 
так и юридическим и производственным, 
но при этом никогда не изменять себе и 
тому, для чего создаётся бренд. Каждый 
дизайнер может найти свою аудиторию, а 
бренд, как и имя, определяется личностью 
основателя и его принципами.

– Какие вызовы сегодня стоят перед 
брендом «ЭНСО» и как вы планируете их 
преодолевать? Какие у вас планы на бу-
дущее?

– Есть основной вызов, который ощу-
тим во всей отрасли, – это нехватка ква-
лифицированных кадров. Большая часть 
учебных заведений закрыта по причине 

недобора абитуриентов, но мы очень на-
деемся, что с ростом популярности мод-
ной индустрии эта тенденция изменится.

Кроме того, есть ещё два важных ас-
пекта, над которыми мы работаем. Это 
оптимизация бизнес-процессов и нала-
живание программного обеспечения.  
В 2022 году мы резко масштабировались, 
не предусмотрев корректировки процес-
сов. До сих пор идёт отладка.

В планах «ЭНСО» – развитие собствен-
ной розничной сети, но мы это делаем без 
привлечения сторонних инвесторов, так 
как для нас важно сохранить бренд семей-
ным, каким он и был задуман в 2010 году.

Резюмируя, хочу сказать, что одежда яв-
ляется важным аспектом нашей жизни и иг-
рает большую роль в нашем самочувствии 
и восприятии окружающих. Когда мы одеты 
в комфортную и стильную одежду, мы чув-
ствуем себя уверенно и привлекательно. 
Одежда имеет способность улучшать наше 
настроение и повышать самооценку. Поэто-
му призываю всех, кто любит качественную 
одежду, выбирать наш бренд! И я очень 
верю в яркое будущее «ЭНСО»!

Подготовила Разиля Салаватова

ЧЕЛЯБИНСК ИЗ ИНДУСТРИАЛЬНОГО 

ГОРОДА ПЕРЕВОПЛОЩАЕТСЯ В МОДНЫЙ –  

СТОЛЬКО ДИЗАЙНЕРОВ И ШВЕЙНЫХ 

ПРОИЗВОДСТВ НЕ БЫЛО НИКОГДА!
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– Ирина Викторовна, вы являетесь сер-
тифицированным экспертом движения 
«Молодые профессионалы» (WorldSkills 
Russia), председателем правления Союза 
предпринимателей текстильной и лёгкой 
промышленности Республики Татарстан и 
владелицей крупного швейного предпри-
ятия «Ирэн». С чего начинался ваш про-
фессиональный и творческий путь в мир 
моды?

– В нашей семье прекрасно шили все 
женщины, поэтому после школы я посту-
пила в сорок второе училище города Ка-
зани на специальность «портной верхней 
женской одежды». Затем я поступила в 
высшее учебное заведение и стала хими-
ком-технологом, что очень помогает мне 
в работе. Как химик, я легко могу опре-
делить состав ткани на ощупь. Но любовь 
к дизайну меня никогда не покидала. По 
натуре я – перфекционист, поэтому учи-
лась я много и качественно. За моими 
плечами обучение в Российско-итальян-
ской высшей школе дизайна, являющейся 
подразделением Института технологии 
лёгкой промышленности, моды и дизай-
на. Затем я поехала учиться в Германию, 
окончила Мюнхенскую Академию моды 
и дизайна, а потом дополнительно обуча-
лась по направлению «системы автомати-
зированного проектирования» (САПР) в 
Русско-Британском институте управления 
города Челябинска.

– Теперь понятно, почему вы стали 
профессионалом столь высокого уровня 
в своём деле! А как попали учиться в Гер-
манию?

– Технологию конструирования оде-
жды нам преподавала Ирина Танноус-
Филичкина, международный эксперт 
WorldSkills Russia и официальный пред-
ставитель Немецкой Академии моды и 
дизайна в России. По её рекомендации 
мы и поехали учиться в Мюнхен, там она 
читала лекции по конструированию оде-

Ирина Купряхина, «Ирэн»: 
«НАША ОТРАСЛЬ НУЖДАЕТСЯ В ВОЗРОЖДЕНИИ»
Швейная мастерская «Ирэн» очень хорошо известна на рынке Татарстана благодаря школьной 
форме, в которую одеты дети из многих районов региона. Однако предприятие «Ирэн» специ-
ализируется не только на одежде для школьников. Генеральный директор швейной мастерской 
«Ирэн» Ирина Купряхина, как человек творческий и профессионал высокого класса в своём деле, 
создала авторский бренд одежды F.Lab23.
Всю свою профессиональную и творческую жизнь Ирина связывает с развитием отрасли лёгкой 
промышленности. Являясь председателем Союза предпринимателей текстильной и лёгкой про-
мышленности Татарстана, она вместе с Комитетом по лёгкой промышленности также разрабо-
тала проект по строительству комбината по переработке семян конопли и сейчас активно ищет 
инвесторов для его реализации.
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жды в САПР. Сейчас она живёт и работает 
в Европе.

– Понимание того, что нужно откры-
вать своё ателье по пошиву одежды, при-
шло сразу?

– Это сейчас у меня в мастерской 
несколько крупных цехов и свой бренд 
удобной и стильной одежды для женщин 
F.Lab23.

А когда я начинала, времена были не-
простые, это были 90-е годы, заработную 
плату многим не платили. Я ушла в де-
кретный отпуск со вторым ребёнком, и, к 
счастью, в руках была профессия: я нача-
ла брать заказы на дом, сначала – ремонт-
ные работы, затем начала шить одежду по 
индивидуальному заказу.

– Какие события повлияли на то, что-
бы выйти за рамки небольшой швейной 
мастерской и перейти на новый виток 
профессионального развития?

– Летом 2005 года Казань отмети-
ла своё тысячелетие. К этому большому 
событию готовился весь город, прошло 
много праздничных мероприятий, в ко-
торых были задействованы крупные 
предприятия города. Для пошива но-
вой униформы к юбилею города к нам 
обратилось предприятие «Метроэлек-
тротранс». Это был очень большой заказ, 
в рамках которого на полторы тысячи 
сотрудников нам нужно было сшить по 
пять-шесть комплектов одежды каждому. 
Это стало большим толчком для развития 
нашей мастерской.

А когда я стала главным экспертом по 
технологии моды в Татарстане и серти-
фицированным экспертом WorldSkills в 
Москве, мы два года подряд одевали сбор-
ную России WorldSkills на чемпионаты 
Европы и мира. Это было в 2017-2019 го-
дах. Разработку дизайна формы мы делали 
совместно с Ириной Танноус-Филичкиной, 
а непосредственно воплощение замысла и 
производство формы осуществлялись на 
моём предприятии. Тогда в штате у меня 
работало около двадцати человек – сейчас 
мы выросли до сорока.

– Работа с такими крупными заказами, 
безусловно, является знаком качества. На 
каких направлениях работы вы специа-
лизируетесь сейчас?

– Сегодня мы активно работаем по 
нескольким направлениям. Один из цехов 
специализируется на пошиве школьной 
формы. Если говорить о форме, то объёмы 
производства у нас достаточно большие. 
Как правило, заключается контракт с 
учебным заведением, и мы отшиваем 
форму на всех учеников школы. Также у 
нас есть три фирменных магазина, спе-
циализирующихся только на школьной 
форме, они расположены в Казани, Зеле-
нодольске и Волжске. Я могу с гордостью 

отметить, что школьная форма «Ирэн» –  
это определённый знак качества у нас в 
Татарстане. Для пошива формы исполь-
зуются очень хорошие и качественные 
ткани. Даже после двух лет носки форма 
не теряет вид, и я часто слышу о том, что 
её перепродают потом другим детям или 
оставляют «по наследству» младшим бра-
тьям и сёстрам.

Второй цех занимается выпуском спе-
циализированной одежды для медиков, 
здесь также чаще всего мы одеваем це-
лые больницы и клиники. Также нашу 
медицинскую одежду можно приобрести 
в магазинах партнёров, для которых мы 
отшиваем большие объёмы этой продук-
ции на заказ.

У меня есть экспериментальный цех, 
занимающийся разработкой изделий для 
других брендов, цех по изготовлению вя-
заных изделий, а также цех вышивки и 
печати.

Есть на нашем предприятии ещё одно 
важное подразделение – конструкторское 
бюро, которое занимается разработкой и 
оцифровкой лекал для других швейных 
предприятий региона.

– Во время пандемии многие швей-
ные предприятия были вынуждены кар-
динально поменять вектор своей работы. 
Как «выжило» ваше предприятие в этот 
сложный период?

– В период коронавируса единствен-
ное, что нас удержало на плаву – это по-
шив масок. Наверное, поэтому мы ещё 
живы. То, что мы занялись этой продук-
цией, позволило нам сохранить людей и 
рабочие места, поэтому мы с радостью 
взялись за эту работу. Полтора месяца мы 
шили только маски, поставляли их в апте-
ки и на предприятия. Компании нам зака-
зывали их в фирменных цветах и с лого-
типами. В день выпускалось порядка двух 
тысяч трикотажных многоразовых масок 
или четыре тысячи масок из спанбонда.

– Сегодня вы развиваете свой бренд 
женской одежды F.Lab23. Кто является 
целевой аудиторией бренда?

– F.Lab23 – расшифровывается как 
Fashion Laboratory № 23 – это удобная и 
стильная деловая одежда для женщин раз-
мера plus size. Все новые коллекции брен-
да мы представляем в нашем шоуруме. 
Количество моделей ограничено, для про-
движения бренда мы устраиваем модные 
показы в Казани, Москве и других городах, 
а этой осенью поедем на Неделю моды в 
Санкт-Петербург. Дизайн для коллекций 
F.Lab23 я разрабатываю сама.

Сильная сторона моего бренда, как и 
остальных отшиваемых в моей мастер-
ской изделий, – качество. Дело в том, что я 
привыкла работать на добротных и каче-
ственных тканях, требовательна к точно-
му соответствию каждой детали модели 

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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эталонному образцу, к безукоризненной 
обработке швов и декоративных эле-
ментов. Возможно, так на меня повлияло 
обучение в Германии, а может, так меня 
воспитали родители, но экономить на ка-
честве я не могу.

В этом меня иногда упрекают конку-
ренты: мол, быстрее вещь износится и 
потеряет внешний вид – быстрее клиент 
вернётся за новой. Но для меня это табу.

Я вообще считаю своей миссией при-
вивать женщинам хороший вкус, поэтому 
создаю для них элегантные и красивые 
вещи.

– Одна из главных ценностей бизнеса –  
профессиональные кадры. Расскажите о 
вашей команде и о том, как вы «выращи-
ваете» профессионалов отрасли.

– При моей швейной мастерской 
есть Школа кройки и шитья и Экспери-
ментальный цех для дизайнеров. Но в 
последнее время мы готовим и выпус-
каем для нашей отрасли в основном 
конструкторов. Это, как правило, люди 
с опытом, желающие развиваться про-
фессионально. К сожалению, учиться 
на швей приходят мало, и это большая 
проблема, потому что профессиональ-
ных кадров в отрасли не хватает. Мы 
нуждаемся в привлечении молодых 
специалистов, в повышении престижа 
профессии портного.

Все наши преподаватели имеют пре-
красное образование, мы стараемся 
набирать в группу по шесть-десять чело-
век, чтобы уделить должное внимание 
каждому.

Также я преподаю в Торгово-эконо-
мическом техникуме и Институте лёгкой 
промышленности города Казани. Мой 
предмет – основы художественного мо-
делирования, конструирование, художе-
ственное оформление изделий.

А вообще, я мечтаю о том, чтобы в 
школу вернули УПК (учебно-произ-
водственные комбинаты). От лица Союза 
предпринимателей текстильной и лёгкой 
промышленности мы уже написали об-
ращение с такой инициативой в Государ-
ственную Думу. Я считаю, что в школах 
с учениками должны работать психоло-
ги-профориентологи. Если, выпускаясь 
из школы, дети будут иметь в руках про-
фессию, это будет для них дополнитель-
ным подспорьем – даже в тех случаях, 
когда ребёнок не поступит в институт и 
продолжит обучение по этой или другой 
специальности. На своём примере я могу 
доказать, как это важно. Ведь по образо-
ванию я – химик-технолог, однако в труд-
ные времена профессия портного помо-
гла мне поставить на ноги детей и создать 
своё предприятие.

– Как вы оцениваете сегодня состоя-
ние отрасли в целом?

– Наша отрасль нуждается в возрожде-
нии. Необходимы комбинаты по обра-
ботке льна, хлопка, шерсти, конопли; по 
выпуску синтетических нитей.

Как председатель правления Союза 
предпринимателей текстильной и лёгкой 
промышленности Республики Татарстан, 
я вместе с очень продвинутыми людьми 
в этой отрасли участвовала в разработке 
проекта строительства комбината по 
переработке конопли. «Дорожная карта» 
и стратегический план по развитию у нас 
прописаны до 2035 года.

Выращивание и обработка конопли – 
это очень перспективное направление. 
Речь идёт о технической конопле, она 
не обладает никакими наркотическими 
свойствами. По своим характеристикам 
конопля превосходит хлопок, она гипо-
аллергенна, а материал, изготовленный 
из неё, можно использовать для детской 
одежды с рождения. Ещё одно преиму-
щество – по сравнению с хлопком коно-
пля менее требовательна к условиям вы-
ращивания, ей требуется меньший полив, 
а урожай можно снимать по 2-3 раза в 
сезон. Также важно добавить, что в пере-
работку идёт всё: от корней до семечек 
этого растения.

Сейчас хлопок выращивают в основ-
ном в Узбекистане, но лет через пять и 
Узбекистан перейдёт на коноплю, потому 
что для выращивания хлопка нужно очень 
много воды, что влечёт за собой большие 
траты. Конопля дешевле в уходе, а мате-
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риал по свойствам и качеству – это что-то 
среднее между хлопком и льном.

На данный момент мы ищем инвесто-
ров для строительства этого комбината у 
нас в регионе. Срок окупаемости проек-
та – 5-7 лет. Нам уже готовы фактически 
бесплатно отдать помещение бывшей 
фабрики под комбинат, однако для запус-
ка проекта требуется покупка и установка 
дорогостоящего оборудования. Ранее мы 
вели переговоры о покупке этого обо-
рудования со Швейцарией, оно стоило 
около трёх миллиардов рублей. В связи 
с изменением геополитической ситуации 
мы нашли аналогичное оборудование 
в Китае, однако стоит оно теперь десять 
миллиардов рублей.

Для того чтобы комбинат по обработке 
конопли стал реальностью, нам нужны ин-
вестиции и единомышленники!

– Пользуетесь ли вы какими-то мера-
ми поддержки со стороны государства?

– Как председатель Союза предприни-
мателей Татарстана, я, естественно, знаю 
практически обо всех мерах поддержки. 
При Фонде поддержки предпринима-
телей у нас есть Фабрика предпринима-
тельства. Я являюсь наставником в этом 
проекте и считаю, что такая форма под-
держки очень нужна начинающим пред-
принимателям.

Также фонд реализует различные обу-
чающие программы. Например, я направ-
ляла своих сотрудников на курс «Разви-
тие навыков аккаунт-менеджмента при 
работе с маркетплейсами».

Помимо этого, моя компания 
воспользовалась программой льготно-
го кредитования. По этой программе 
предприятия могут получить кредит на 
развитие бизнеса по льготной ставке 
4%. Для своего производства в декабре 
прошлого года я приобрела автоматизи-
рованную вышивальную машину стои-
мостью восемь миллионов рублей. Взять 
такую сумму из оборота было бы очень 
сложно.

– У вас остаётся время для себя? Чем 
вы любите заниматься в редкие свобод-
ные минуты?

– Свободного времени остаётся не 
очень много. Дети у меня уже выросли, 
и поэтому всё свободное время я посвя-
щаю себе. Прошла курс обучения на ях-
тенного капитана. Скоро пойдём в море 
под парусом. В прошлом году были на 
Средиземном, в этом году идём в Адри-
атическое море. А так как человек я до-
статочно общительный, то занимаюсь ещё 
и музыкальным творчеством с нашим 
небольшим творческим коллективом из 
друзей и знакомых. Я занимаюсь вокалом, 
обучаюсь игре на гитаре и кахоне. С удо-
вольствием посещаю джазовые фестива-
ли и концерты.

– Поделитесь с нами вашими лич-
ными мечтами и планами по развитию 
отрасли.

– Мне бы очень хотелось, чтобы в на-
шей отрасли было больше профессио-
налов, чтобы возвращался престиж про-
фессий лёгкой промышленности, чтобы 
молодое поколение оставалось и разви-
валось в нашем деле.

Что касается развития отрасли, то в 
России не хватает комбинатов по произ-
водству тканей, поэтому мне хотелось бы, 
чтобы было больше инициатив, подобных 
нашему проекту «Строительство комби-
ната по переработке семян конопли». И я 
очень надеюсь, что у нас хватит сил, воз-
можностей и терпения для реализации 
этого проекта.

Я люблю своё дело, планирую разви-
вать мой бренд одежды и, как педагог, 
вносить свой вклад в популяризацию 
швейного ремесла и подготовку профес-
сиональных кадров для отрасли лёгкой 
промышленности.

Беседовала Анна Добрынина
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NUCEX создан в 2020 году. Именно 
суровый климат нашей страны вдохновил 
основателей и учредителей компании на 
создание качественных водонепрони-
цаемых товаров. Начало было положено 
через производство мембранных носков. 
Принцип их производства схож с произ-
водством других мембранных вещей, но 
осложняется тем, что, в отличие от той же 
куртки или ботинок, носки соприкасают-
ся с телом. Поэтому водонепроницаемые 
носки имеют трёхслойную структуру: 
центральный слой – мембрана Porelle, 

она обеспечивает водоотталкивающий 
эффект и воздухопроницаемость; вну-
тренний слой отвечает за циркуляцию 
воздуха, позволяя коже дышать, а внеш-
ний слой состоит из прочного нейлона, 
который не рвётся даже в экстремальных 
условиях. Особенностью носков является 
то, что они защищают от воды даже при 
полном погружении до уровня резинки.

Носки NUCEX подойдут для любого 
сезона и разных погодных условий. Они 
прекрасно зарекомендовали себя в слож-
ных туристических походах, при сплавах, 

на пробежках и в горнолыжном спорте, 
идеально подходят для детей, позволяя 
им активно играть в снежную и дождли-
вую погоду, сохраняя ноги сухими. Не-
смотря на то, что водонепроницаемые 
носки появились на рынке сравнительно 
недавно, их ассортимент достаточно ши-
рок: стандартные, короткие носки, гетры и 
детские модели. Стирать непромокаемые 
носки следует вручную, а просушивать – 
сначала с изнаночной стороны. Это поз-
волит на долгий срок сохранить их заяв-
ленные свойства.

Бренд NUCEX – это инновационные товары с защитой от влаги для спорта 
и активного отдыха. С каждым годом мембранные вещи становятся 
популярнее и завоёвывают внимание и любовь потребителей благодаря 
своим уникальным свойствам: они защищают от влаги, обладая при этом 
хорошей паропроницаемостью.

NUCEX – 
РОССИЙСКИЙ БРЕНД ИННОВАЦИОННЫХ 

ВОДОНЕПРОНИЦАЕМЫХ ТОВАРОВ
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Вся продукция NUCEX производится 
с соблюдением высоких стандартов ка-
чества на каждом этапе производства. 
Огромное количество реальных отзывов 
от благодарных пользователей подтвер-
ждает высокую эффективность этого эле-
мента снаряжения как в экстремальных, 
так и в повседневных условиях. Однако 
любовь и доверие покупателей к этой 
новинке производителям удалось завое-
вать не сразу. О том, какой путь пришлось 
пройти за несколько лет работы над 
брендом, в интервью нашему журналу 
рассказали сооснователи бренда NUCEX 
Илья Панфилов и Юрий Волков.

– Водонепроницаемые мембранные 
носки – достаточно нишевая история. По-
чему вы решили начать бизнес именно в 
этом сегменте?

Илья: – Потому что водонепроницае-
мые носки не раз выручали меня. Я люблю 
не только комфортные и спокойные отпус-
ка, но и активный отдых. Покорение вер-
шин, сплавы и экстремальные походы –  
это то, чем я давно увлекаюсь. А ещё у 
меня есть лабрадор, с которым нужно гу-
лять минимум два раза в день в любую 
погоду. И водонепроницаемые носки ока-
зались идеальным решением для меня! 
Об их существовании я узнал в походе, у 
одного из участников были непромокае-
мые носки английского бренда. Я тогда 
вдохновился ими, купил себе такие же и 
опробовал их в походе по Абхазии. Сколь-
ко же мы тогда горных рек перешли! Вода 
в горных реках очень холодная, несмотря 
на лето, в горах вообще достаточно рез-
ко опускается температура, и нужно быть 
весьма подготовленным, чтобы не просту-
диться. И меня приятно поразило и удиви-
ло то, насколько комфортно и тепло было 

моим ногам! Мембранные носки имеют 
термоэффект, поэтому вода, так или иначе 
попадавшая на них, не казалась мне ледя-
ной. Когда я испытал всю действенность 
этих носков на себе, мне захотелось по-
делиться этим с другими. Первым, к кому 
я пришёл, был Юра. Но тогда я ещё не ду-
мал, что из этого мы построим бизнес с 
собственным производством.

Юрий: – Илья пришёл ко мне как раз 
вовремя. Я был в поиске идеи для бизнеса.

Хотелось создать что-то своё. Конечно, 
первая моя реакция была скептической, 
но я решил сам протестировать эти носки 
и задумался. Тогда уже я пришёл к Илье с 
идеей. И на моё предложение запустить 
своё производство мембранных носков 
он ответил согласием. Вот так с 2020 года 
мы вместе развиваем свой бренд.

– Расскажите об истории возникно-
вения бренда NUCEX. Какие принципы и 
ценности лежат в основе вашего бизнеса?

Юрий: – Нами овладела мысль, что 
мембранные носки – это своего рода нос-
ки будущего, что-то уникальное. Поэто-
му одной из идей было назвать бренд 
Newsocks, но в какой-то момент нам 
показалось, что это может быть несколь-
ко скучно и банально, поэтому решили 
придумать созвучное название – NUCEX. 
Правда, сейчас мы понимаем, что люди 
произносят название на разный лад. Это 
как с брендом Nike, каждый произносит 
название как ему удобно, но это даже ин-
тереснее. Nike стал узнаваемым брендом 
и гарантом качества продукции.

И вот это как раз наша цель: быть для 
потребителя эталоном качества и надёж-
ности в своём сегменте, чтобы люди поль-
зовались нашим товаром на ежедневной 
основе, чтобы мы были их помощниками 

в комфортной жизни в суровых климати-
ческих условиях нашей большой страны. 
Именно поэтому мы придерживаемся 
принципа – делать продукцию для лю-
дей как для самих себя. И это даётся нам 
очень легко, потому что мы сами пользу-
емся нашим товаром.

Илья: – Не только мы, но и наши дру-
зья! Мы обязаны держать качество на 
очень высоком уровне. Все партии про-
ходят проверку перед тем, как поступить 
в продажу. При этом, чтобы наши товары 
могли попасть в ежедневный обиход по-
требителя, мы держим достаточно демо-
кратичные цены. Стараемся для людей 
как для себя. Именно такой подход нам 
бы хотелось видеть от товаров других 
брендов, потребителями которых мы 
сами являемся.

– С какими вызовами вы столкнулись, 
когда начали разрабатывать и развивать 
свой бренд? Как вы их преодолели? С ка-
ких каналов продаж начинали на старте?

Илья: – В первую очередь водонепро-
ницаемые товары – суперузкая ниша, о 
ней вообще мало кто знает. И надо было, 
с одной стороны, зафиксироваться в ка-
тегории, отладить продажи, а с другой – в 
меру развивать и расширять саму катего-
рию.

Юрий: – Самый большой барьер, кото-
рый пришлось преодолеть, – заставить лю-
дей поверить в то, что носки «работают». 
Люди редко пишут положительные отзывы, 
а вот отрицательный напишут обязательно. 
Мы разбирались и анализировали каждую 
ситуацию, и это дало свои плоды. Люди 
стали делиться своим положительным 
опытом знакомства с нашим брендом.

Илья: – Раскрутить бренд на самом 
первом этапе было очень сложно. Толь-

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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ко регулярный труд, усидчивость и кро-
потливость позволили нам переломить 
ситуацию, заинтересовать людей. Сейчас 
у наших товаров очень высокий рейтинг 
на маркетплейсах: 4,8 и более. И это сто-
ило нам огромных трудов и бессонных 
ночей!

Юрий: – Да, вначале было очень труд-
но! Но и сейчас мы работаем над развити-
ем и узнаваемостью бренда каждый день. 
И упаковку сделали крутую, и расширяем 
линейки. С ноября у нас в продажу вышли 
детские носки и гетры.

– Какова ваша маркетинговая страте-
гия? Где можно приобрести вашу продук-
цию?

Илья: – Наша стратегия на будущий 
год – расширение дистрибьюторской 
сети.

До 2024 года мы продавались толь-
ко на WB, нарабатывали опыт, добились 
единого стандарта качества товара от 
поставки к поставке, работали по мето-
дологии кастдев: анализировали запросы 
и пожелания наших потенциальных поку-
пателей.

В этом году мы вышли на Ozon, «Сбер-
МегаМаркет», а также заключили несколь-
ко В2В-контрактов с офлайн-магазинами.

Юрий: – В 2025 году мы планируем 
работать над закреплением и развити-
ем на новых площадках. С одной сторо-
ны, мы расширили штат маркетологов и 
планируем глубокую проработку знаний 
о бренде среди широкой аудитории, хо-
тим завоевать максимальное количество 
сердец среди розничных потребителей. 
С другой – мы рассчитываем на заключе-

МЕМБРАНА 
PORELLE

ВОДОНЕПРОНИЦАЕМОСТЬ – 
8000+ ММ

ПРОНИЦАЕМОСТЬ 
МЕМБРАНЫ – 10 000 Г/М²

ВЫСОКАЯ 
ГИГРОСКОПИЧНОСТЬ
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ние нескольких крупных В2В-контрактов, 
сейчас мы находимся на стадии перего-
воров по ним.

– Хочу подробнее расспросить вас о 
технологии производства носков NUCEX. 
За счёт каких материалов обеспечивает-
ся их водонепроницаемость? Подойдут 
ли они для бега, спорта и экстремальных 
условий? Кто является вашей целевой 
аудиторией?

Илья: – У носков трёхслойная структу-
ра, в самом её центре – мембрана. Таким 
образом, внутренний слой впитывает пот 
и отводит его к мембране. Мембрана вы-

водит пот наружу, но влагу извне не про-
пускает.

Юрий: – На этом принципе основаны 
все мембранные вещи.

Илья: – Внешний слой защищает мем-
брану от воздействия различных факторов, 
которые могут её повредить. Мы и наши 
потребители пробовали носки в суперэкс-
тремальных условиях – некоторые непо-
средственно только в носках, без ботинок, 
ходили по снегу и горным рекам. Результат 
поражает всех тестирующих: сверху носок 
мокрый, а внутри всё сухо, потому что 
мембрана не пускает воду внутрь.

Юрий: – Чтобы выбрать, какую мем-
брану мы будем использовать, мы столь-

ко их изучили! В итоге выбрали Porelle. 
Классная английская мембрана, много 
где используется, проверена известными 
брендами. У неё отличные характеристи-
ки по водонепроницаемости и газообме-
ну. Получается, у нас российский бренд с 
английским «сердцем».

Илья: – Мы очень довольны своим 
выбором! И очень радуемся каждому 
новому отзыву, а приходят они с разных 
уголков страны. Наши носки используют 
и рыбаки, и те, кто увлекается зимни-
ми видами спорта, бегом. Очень хорошо 
носки зарекомендовали себя на СВО, где 
ребята оказываются в очень сложных по-
годных и полевых условиях. Да и просто 
для прогулок с детьми в слякотную погоду 
они крайне удобны! Широта применения 
носков огромна.

– В каком ассортименте сейчас пред-
ставлен бренд NUCEX? Планируете ли вы 
производить другие виды товаров?

Юрий: – Сейчас в нашем ассортименте 
представлена только носочно-чулочная 
линейка. Это носки взрослые – стандарт-
ные и низкие, – детские модели стандарт-
ных носков, а также гетры. В ближайшее 
время запустим в продажу линейку пер-
чаток, а ещё планируем начать произ-
водство шапок с такими же свойствами.

– Как, на ваш взгляд, будет развиваться 
будущее индустрии, в которой работаете?

Илья: – Мы видим рост производи-
телей водонепроницаемых товаров, 
в частности носков. Зачастую у них в 
ассортименте одна-две модели, сред-
нее качество и чёрно-серые цвета. И мы 
ожидаем дальнейший рост количества 
производителей мембранных изделий. 
Наблюдаем и то, что крупные туристи-
ческие и спортивные магазины стали 
включать в ассортимент мембранные 
носки и перчатки под собственными тор-
говыми марками. 

– Расскажите о своих планах на буду-
щее.

Юрий: – Уточните, пожалуйста, вопрос. 
Вы о личных планах на будущее? (смеются)

Илья: – Планов и желаний очень 
много. В будущем году с группой едино-
мышленников хотим пойти в поход на Ал-
тай. Очень хочется, чтобы всё сложилось. 
Это моя давняя мечта.

Юрий: – Эти единомышленники и меня 
пытаются уговорить. Я пока сопротив-
ляюсь, сейчас строю дом. Надеюсь, что в 
будущем году строительство будет завер-
шено и мы все дружной командой NUCEX 
отметим моё новоселье.

Беседовала Анна Добрынина

NUCEX – ЭТО ВЕРНЫЙ СПУТНИК ДЛЯ 

ТЕХ, КТО ПРЕДПОЧИТАЕТ КОМФОРТ И 

ВЫБИРАЕТ АКТИВНЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ.

ЛЁГКАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: РАЗВИТИЕ И МОДЕРНИЗАЦИЯ
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– Татьяна, бренд детской одежды КОТ-
МАРКОТ существует на рынке уже прак-
тически 20 лет, завоевав не только дове-
рие и сердца клиентов, но и множество 
наград. Вот лишь некоторые из них: по-
бедитель премии «Бренд года в России» 
в номинации «Детская одежда», облада-
тель серебряной награды премии «Золо-
той медвежонок» в номинации «Лучшая 
одежда и аксессуары». Какие ценности 
лежат в основе «ДНК» вашей компании?

– Основные ценности бренда КОТ-
МАРКОТ – это качество, доступность и за-
бота о детях. Мы стремимся создавать не 
просто одежду, а что-то большее – то, что 
приносит радость и комфорт как детям, 
так и их родителям. Для нас важно, что-
бы каждая вещь была не только красивой, 
но и функциональной, удобной в носке и 
безопасной для здоровья детей.

Сила нашего успеха кроется в команде 
профессионалов, которая разделяет эти 
ценности. Мы гордимся тем, что у нас 
работает сплочённый коллектив людей 
с большим опытом и страстью к своему 
делу. Каждый член нашей команды вно-
сит свой вклад в создание уникальных 
коллекций одежды, которые радуют детей 
и родителей по всей стране.

Наши награды – это результат упор-
ного труда и преданности своему делу. 
Они подтверждают нашу репутацию как 
одного из ведущих производителей дет-
ской одежды на рынке. Но для нас гораз-
до важнее не только получать признание 
от профессионального сообщества; мы 
черпаем вдохновение в улыбках детей 
и доверии родителей, которые выбира-
ют нашу продукцию для своих малышей. 
Это доверие мотивирует нас двигаться 
вперёд и ставить перед собой новые ам-
бициозные цели.

Мы понимаем ответственность за то, 
что создаём: каждая вещь должна быть 
надёжной спутницей ребёнка на его пути 
взросления. Поэтому мы уделяем особое 
внимание качеству материалов и про-
цессу производства: от выбора тканей до 
контроля готовой продукции. Наша цель –  
сделать так, чтобы каждый ребёнок чув-
ствовал себя комфортно в одежде КОТ-
МАРКОТ.

В конечном итоге наша работа направ-
лена на то, чтобы создать мир ярких эмо-
ций для детей через стильную и удобную 
одежду. 

– Что даёт вам силы для успешного 
развития и удержания лидирующих по-
зиций на рынке?

– Развитие бизнеса – это не просто 
увеличение объёмов продаж или расши-
рение ассортимента; это постоянный 
процесс поиска новых возможностей для 
роста. Важно понимать ценности нашей 
компании: забота о клиентах, ответствен-
ность перед обществом и окружающей 

Татьяна 
Волкова, 
бренд КОТМАРКОТ: 

«ДЕТСКАЯ 
ОДЕЖДА –  
ЭТО НЕ 
ПРОСТО 
ТОВАР, ЭТО 
ЗАБОТА О 
ДЕТЯХ И ИХ 
КОМФОРТЕ»

В Группу компаний КОТМАРКОТ входят три уникальных бренда, 
каждый из которых имеет свою специфику и целевую аудито-
рию.
Прежде всего, это всеми любимый бренд детской одежды КОТ-
МАРКОТ, который завоевал доверие как детей, так и их роди-
телей благодаря высокому качеству и яркому дизайну, а также 
бренды Liza Volkova и CATFIT.
Liza Volkova – это стильная одежда для девушек, подчёркиваю-
щая индивидуальность и современный подход к моде.
CATFIT – молодёжная линия одежды для дома и улицы, которая 
сочетает в себе комфорт и актуальные тренды.
Компания располагает собственной производственной базой, 
состоящей из двух фабрик полного производственного цикла и 
текстильного производства. Для пошива детской одежды ис-
пользуется собственное трикотажное полотно, что позволяет 
гарантировать безопасность и высокое качество продукции.
Бренд КОТМАРКОТ получил множество наград за свои дости-
жения в области детской моды и был признан одним из ведущих 
производителей в этой категории на российском рынке.  
В компании постоянно стремятся к совершенствованию: иссле-
дуют новые материалы, внедряют инновационные технологии и 
следят за мировыми трендами в моде.
О ценностях компании, источниках вдохновения при создании 
новых коллекций, умении преодолевать сложности и стремить-
ся к новым горизонтам мы поговорили с генеральным директо-
ром Группы компаний КОТМАРКОТ Татьяной Волковой.
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средой являются основополагающими 
принципами нашей работы.

Мы сталкиваемся с различными вызо-
вами на рынке, будь то изменения в по-
требительских предпочтениях или эконо-
мические колебания. Однако именно эти 
сложности делают нас сильнее: мы учимся 
адаптироваться к новым условиям рынка 
и находить нестандартные решения.

Наша цель заключается не только в 
том, чтобы оставаться конкурентоспособ-
ными; мы хотим задавать тренды в инду-
стрии детской моды! Я верю в нашу ко-
манду и уверена, что вместе мы сможем 
достичь больших высот на этом пути.

– В одном из интервью вы рассказыва-
ли, что при запуске производства основным 
направлением работы была одежда для 
новорождённых. Не страшно было начи-
нать с такого ответственного направления?

– При запуске производства мы ре-
шили начать с самого сложного: одежды 
для новорождённых. Этот выбор был не 
случайным, ведь сегмент детской оде-
жды требует особенно высокого уровня 
качества и безопасности. Мы понимали, 
что если сможем обеспечить комфорт и 
надёжность для самых маленьких, то это 
станет основой для дальнейшего разви-
тия нашего бренда.

Вскоре мы начали производить не 
только детские коллекции, но и комфорт-
ную одежду для подростков. Это реше-
ние стало естественным шагом в ответ на 
растущие потребности наших клиентов. 
Мы услышали их запросы на создание 
одежды для всей семьи, которая бы соот-
ветствовала современным требованиям 
дизайна и комфорта.

Мы гордимся тем фактом, что можем 
предложить нашим клиентам разнооб-
разные линии одежды: от уютных вещей 
для малышей до стильных нарядов для 
взрослых. Наша цель заключается в том, 
чтобы каждая семья могла найти у нас то 
самое идеальное решение для себя, будь 
то повседневная одежда или наряды для 
особых случаев. И именно это стремление 
к разнообразию делает наш бренд уни-
кальным на рынке!

– Давайте подробнее остановимся на 
бренде стильной одежды для девушек 
Liza Volkova, который вы создали сов-
местно со своей дочерью Лизой. Кто стал 
инициатором появления нового бренда? 
Как и мама, ваша дочь связывает своё бу-
дущее с индустрией моды?

– Идея создания бренда Liza Volkova 
родилась в результате наших общих ин-
тересов и увлечения модой. С самого 
детства Лиза мечтала быть «как мама», 
и это желание стало основой для нашего 
совместного проекта. Она всегда прояв-
ляла активный интерес к дизайну оде-
жды, с энтузиазмом рисовала свои эски-

зы и придумывала новые образы. Я была 
вдохновлена её стремлением, креативно-
стью и тем, как она видит мир моды через 
призму своего юного взгляда.

Когда я предложила ей создать наш 
собственный бренд, Лиза не только под-
держала эту идею, но и активно включи-
лась в процесс его развития. Мы начали 
работать вместе над концепцией бренда, 
обсуждая каждую деталь: от выбора ма-

териалов до стиля коллекций. Это было 
невероятно увлекательно: мы проводили 
часы за обсуждением трендов, изучением 
рынка и поиском вдохновения в окружа-
ющем нас мире.

Кроме того, важно отметить, что созда-
ние этого бренда стало для нас не про-
сто бизнесом; это возможность передать 
любовь к моде следующему поколению. 
Мы хотим показать другим детям и под-
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росткам, что их мечты могут стать реаль-
ностью при должном упорстве и творче-
ском подходе. В этом проекте мы также 
стремимся создать атмосферу поддержки 
и сотрудничества между нами – мамой и 
дочерью, – что делает нашу работу ещё 
более значимой. Мы надеемся вдохно-
вить молодых людей следовать своим 
мечтам так же смело, как это делаем мы!

– При производстве одежды, особен-
но детской, важно качество материалов, 
которые должны быть безопасными, на-
туральными и красивыми. Кто из отече-
ственных и зарубежных производителей 
является сегодня для вас основными по-
ставщиками тканей?

– Для нас принципиально важно ис-
пользовать высококачественные и без-
опасные материалы, поскольку мы пони-
маем, что одежда – это не просто предмет 
гардероба, она соприкасается с кожей на-
ших клиентов. Мы гордимся тем, что сами 
производим ткани под брендом RuTkani. 
Это решение позволяет нам контроли-
ровать весь процесс создания изделия: 
от выбора сырья до создания готового 
продукта. Такой подход даёт нам возмож-
ность гарантировать нашим клиентам вы-
сочайшие стандарты качества на каждом 
этапе производства.

Мы тщательно отбираем материалы, 
основываясь на их натуральности и без-
опасности. Например, мы используем 
только экологически чистые волокна и 
красители, которые не содержат вредных 
химических веществ. Это особенно важно 
для детской одежды, где безопасность яв-
ляется приоритетом номер один.

Кроме того, наша команда дизайнеров 
и технологов работает над тем, чтобы 
ткань сочетала в себе функциональность 
и эстетическую привлекательность. Мы 
стремимся создать уникальные текстуры 
и принты, которые будут радовать глаз и 
дарить комфорт в носке. Наша цель – сде-

лать так, чтобы каждый клиент чувствовал 
себя уверенно и стильно в нашей одежде.

На всех этапах производства мы 
придерживаемся строгих стандартов 
контроля качества. Каждая партия тканей 
проходит тщательное тестирование на 
прочность, износостойкость и безопас-
ность для кожи. 

– Не многие производители одежды 
могут похвастаться тем, что используют в 
работе ткани собственного производства. 
Какие возможности для развития откры-
вает такая диверсификация бизнеса?

– Во-первых, наличие собственного 
текстильного производства позволяет 
нам полностью контролировать качество 
материалов, которые мы используем. Это 
особенно важно, когда речь идёт о дет-

ской одежде. Мы можем гарантировать 
то, что наши ткани соответствуют самым 
высоким стандартам качества, что вы-
зывает доверие у родителей. Это также 
позволяет нам экспериментировать с но-
выми текстурами и принтами, создавая 
уникальные изделия, которые выделяют-
ся на фоне конкурентов.

Во-вторых, диверсификация бизнеса 
через собственное производство тканей 
даёт нам гибкость в реагировании на из-
менения рыночных трендов. Мы можем 
быстро адаптироваться к новым модным 
направлениям и потребительским пред-
почтениям, не имея зависимости от внеш-
них поставщиков. Например, если мы 
замечаем растущий интерес к определён-
ным цветам или материалам среди нашей 
целевой аудитории, мы можем оператив-
но разработать новые ткани и запустить 
их в производство.

– Какова важность устойчивого раз-
вития и внедрения экологически чистых 
технологий на вашем текстильном произ-
водстве?

– Устойчивое развитие и внедрение 
экологически чистых технологий на на-
шем текстильном производстве являются 
неотъемлемой частью философии всех 
брендов. В современном мире, где во-
просы экологии и устойчивости становят-
ся всё более актуальными, мы осознаём 
свою ответственность перед будущими 
поколениями, а также перед нашими кли-
ентами – родителями, которые выбирают 
нашу продукцию для своих детей.

Текстильная промышленность тради-
ционно считается одной из самых за-
грязняющих отраслей. Но наша компания 
очень ответственно подходит к этому 
вопросу. Мы стремимся изменить эту си-
туацию путём внедрения экологически 
чистых технологий на всех этапах произ-
водства: от выбора сырья до обработки 
тканей и упаковки готовой продукции. 
Например, мы используем натуральные и 
переработанные материалы, которые тре-
буют меньше ресурсов для производства 
и имеют меньший углеродный след.

Мы применяем безопасные методы 
окраски тканей с минимальным исполь-
зованием химических веществ и воды. 
Это не только снижает риск аллергических 
реакций у детей, но и делает наши изде-
лия более долговечными. К тому же такие 
технологии позволяют сохранить яркость 
цветов даже после многократных стирок.

Бережное отношение к экологии 
открывает и новые возможности для раз-
вития бизнеса, помогая нам выделяться 
на фоне конкурентов и привлекать клиен-
тов, которые ценят ответственный подход 
к производству.

В заключение хочу подчеркнуть: устой-
чивое развитие – это не просто тренд; это 
необходимость в условиях современных 
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вызовов экологии и изменения климата. 
Мы уверены, что сочетание высоких стан-
дартов качества с заботой об окружаю-
щей среде позволит нам создать лучшее 
будущее для наших детей!

– Планируете ли вы увеличивать долю 
присутствия бренда RuTkani на внутрен-
нем рынке?

– RuTkani – одно из стратегических 
направлений развития нашей компании.

Мы активно работаем над дизайном 
наших трикотажных изделий, учитываем 
современные тренды моды и предпочтения 
целевой аудитории. Для создания уникаль-
ных принтов и текстур мы привлекаем мо-
лодых дизайнеров и художников, стремясь 
дарить нашим клиентам стильные решения 
для повседневной жизни. Я надеюсь, что 
использование современных технологий, 
ответственное отношение к производству, 
современный и яркий дизайн наших тка-
ней помогут нам стать одним из лидеров по 
производству тканей в России.

– Каковы, на ваш взгляд, основные 
вызовы, с которыми может столкнуться 
отрасль текстильной и лёгкой промыш-
ленности России в обозримом будущем? 
Насколько перспективен данный сектор 
экономики?

– Если говорить о вызовах, с которыми 
сталкивается лёгкая промышленность, я 
бы выделила несколько ключевых направ-
лений, над которыми всем участникам 
этой сферы необходимо активно работать. 
Во-первых, это технологический рост. Важ-
но более активно внедрять современные 
технологии и инновации: автоматизацию 
процессов, цифровизацию производствен-
ных цепочек и использование новых мате-
риалов. Это не только повысит производи-
тельность труда, но и позволит создавать 
более качественные изделия.

Во-вторых, российским производите-
лям иногда бывает непросто конкуриро-
вать с иностранными брендами. Многие 
из них предлагают продукцию по более 
низким ценам благодаря масштабам 
производства или использованию дешё-
вых трудозатрат в странах с менее стро-
гими стандартами качества. Однако такая 
продукция часто уступает по качеству и 
долговечности.

Кроме того, как и в других отраслях 
экономики, в нашей сфере сохраняется 
дефицит квалифицированных специали-
стов. Молодые люди не всегда стремятся 
выбирать профессию в текстильной или 
лёгкой промышленности из-за недостатка 
информации о возможностях карьерно-
го роста или привлекательности данной 
сферы. Мы должны работать над повы-
шением престижа профессий в нашей 
отрасли через образовательные програм-
мы, стажировки и сотрудничество с учеб-
ными заведениями.

Тем не менее, несмотря на эти вызо-
вы, сектор лёгкой промышленности име-
ет значительные перспективы благодаря 
растущему интересу к локальному произ-
водству. Всё больше потребителей осо-
знаёт важность поддержки отечествен-
ных производителей и выбирает товары 
местного производства. Экологические 
инициативы также становятся всё более 
актуальными: устойчивое производство 
и использование экологически чистых 
материалов привлекают внимание поку-
пателей.

Государственная поддержка играет 
важную роль в развитии нашего сектора: 
различные программы субсидирования, 
налоговые льготы для производителей 
одежды могут помочь нам преодолеть 
текущие трудности. Развитие инноваци-
онных технологий и улучшение качества 
продукции способны обеспечить конку-
рентоспособность российской текстиль-
ной и лёгкой промышленности на миро-
вом рынке.

Таким образом, перед нами стоят 
серьёзные вызовы, но вместе с тем откры-
ваются новые возможности для роста и 
развития отрасли. Мы должны объединить 
усилия всех участников рынка – произво-
дителей, дизайнеров, образовательных 
учреждений, – чтобы российская мода 

ассоциировалась с качеством и иннова-
циями!

– Поделитесь с нашими читателями 
перспективами и планами на будущее.

– Наша цель – продолжать радовать 
наших клиентов качественной и стильной 
одеждой, которая не только соответствует 
современным трендам, но и отвечает вы-
соким стандартам комфорта и безопас-
ности. В ближайшие годы мы планируем 
значительно расширить ассортимент на-
шей продукции, добавив новые коллек-
ции для различных возрастных групп. Это 
позволит нам охватить более широкий 
круг потребителей и предложить каждому 
что-то уникальное и привлекательное.

Особое внимание мы уделим эколо-
гичности и устойчивому производству. 
Мы понимаем, насколько важно сегодня 
заботиться о нашей планете, поэтому бу-
дем использовать только натуральные 
материалы и современные технологии, 
которые минимизируют негативное воз-
действие на окружающую среду. Наша ко-
манда активно работает над разработкой 
новых тканей из переработанных матери-
алов и внедрением технологий, которые 
сокращают количество отходов на всех 
этапах производства.

Беседовала Анна Добрынина
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